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QUERÍA MATAR A SU MADRE A
GOLPES; LE DAN PRISIÓN PREVENTIVA

NIÑO DE 12 AÑOS FALLECE TRAS POSIBLE
INTOXICACIÓN POR MARISCOS EN RAMOS ARIZPE

FACTOR
MÚZQUIZ, COAH.- El Juez Pe-
nal del distrito de Sabinas dic-
tó prisión preventiva justificada 
contra Rubén “N”, un hombre 
de 42 años de edad, por el 

delito de violencia familiar en 
agravio de su propia madre, 
una mujer de 70 años. La sen-
tencia fue dictada después de 
que se le vinculó a proceso por 
violencia psicológica, daños al 
patrimonio y allanamiento de 
morada.

La víctima, identificada como 
Guadalupe “N”, es una mujer 
adulta mayor que reside en el 
barrio Santísimo Redentor, en 
Múzquiz. Según información de 
la Fiscalía General del Estado, 
la señora Guadalupe decidió 
presentar una denuncia con-
tra su hijo luego de ser agredi-
da en diversas ocasiones. La 
víctima solicitó la intervención 
de las autoridades, señalando 
que, además de los maltratos 
físicos, Rubén había estado 
ejerciendo violencia psicológi-
ca en su contra durante un lar-
go periodo.

FACTOR
SALTILLO, COAH.- En Ra-
mos Arizpe un niño de 12 
años fue encontrado sin 
vida en su domicilio en la 
colonia Parajes de los Pinos. 
El menor, identificado como 
Kevin, había presentado sín-
tomas de intoxicación luego 

de consumir mariscos el día 
anterior, lo que podría haber 
provocado su fallecimiento.

Según la madre del me-
nor, ambos acudieron a un 
mercado en Saltillo alrede-
dor de las 5:00 de la tarde 
del domingo, donde Kevin 
compró y consumió maris-
cos.

FACTOR
RAMOS ARIZPE, COAH.- El go-
bernador Manolo Jiménez Sali-
nas acompañó a directivos de 
la empresa BMTS Technology en 
el anuncio de expansión de sus 
operaciones en Ramos Arizpe, 
proyecto en el cual invertirán al-
rededor de 500 millones de pe-
sos y la creación de 400 nuevos 
empleos.

“Gracias al éxito que ha tenido 
la empresa BMTS en Coahuila, 
hacen este anuncio de inver-
sión, lo que es sinónimo de que 
les está yendo bien. Y eso les 
pasa prácticamente a todas las 
empresas que se instalan en 
nuestro estado, donde año con 
año van creciendo”, manifestó el 
Mandatario estatal.

Felicitó y agradeció al equipo 
de BMTS por seguir confiando 
en Coahuila, al tiempo de infor-
mar que en Coahuila se han con-
firmado, a la fecha, 16 proyectos 
de inversión con un monto en 
conjunto de 11 mil millones de 
pesos, que generan miles de 
empleos.

Manolo Jiménez destacó que, 
según los datos del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, 
solamente en enero de 2025 se 
crearon en Coahuila más de cua-
tro mil nuevos empleos, lo que 
representa casi el ocho por cien-
to de los empleos a nivel nacio-
nal, cuando en Coahuila somos 
alrededor del 2.8 de la población 
del País.

Reiteró que Coahuila es un 
aliado de todo aquel que quie-
re trabajar, emprender o invertir; 
y que la mejor herramienta que 
nuestra gente puede tener para 
que su familia salga adelante, es 
que quienes integran esta familia 
tengan un buen trabajo.

“A nosotros nos queda muy 
claro que aquí hay que hacer 

equipo entre todas y todos, ciu-
dadanos, sociedad civil orga-
nizada, iniciativa privada y go-
bierno; entre todos jalar parejo, 

porque esa es la única manera 
de vencer cualquier adversi-
dad”, mencionó.

Jiménez Salinas abundó que 

así como se está fortaleciendo 
y cuidando la parte económica, 
también se hace en la parte de 
los servicios, la parte educativa, 
de salud, de seguridad.

En este último, agregó que, 
si no hay seguridad, se pierden 
muchas cosas, y que en la parte 
del combate al crimen, a la de-
lincuencia, en Coahuila estamos 
blindados trabajando de manera 
coordinada entre todas las insti-
tuciones de los tres órdenes de 
gobierno.

“Esto es lo que permite que en 
Coahuila estén dos de las cinco 
ciudades más seguras de Méxi-
co: Saltillo, la capital más segura; 
y Piedras Negras, la frontera más 
segura del país. Y como estado 
somos el tercero más seguro de 
México”, señaló. PÁG. A4

SIGUEN LLEGANDO MÁS INVERSIONES 
Y NUEVOS EMPLEOS A COAHUILA

LOS PLAY-OFFS ELIMINATORIOS LOS PLAY-OFFS ELIMINATORIOS 
DE LA UEFA CHAMPIONS LEAGUEDE LA UEFA CHAMPIONS LEAGUE

FACTOR
MÚZQUIZ, COAH.- Con la fi-
nalidad de continuar definien-
do estrategias de atención y 

beneficio a la ciudadanía, en 
Múzquiz, continúan las juntas 
semanales de Seguridad que 
encabeza la señora Laura Ji-
ménez Gutiérrez, alcaldesa 

de este municipio.
Las juntas de seguridad se 

realizarán cada semana en 
este municipio en coordina-
ción con las distintas autori-
dades, como son el ejército, 
la Fiscalía General del Estado 
a través de la delegación re-
gional y Ministerios Públicos 
con destacamento en Múz-
quiz, así como Dirección de 
Seguridad Pública Municipal 
y representantes de todos los 
cuerpos de auxilio.

La finalidad de estas reu-
niones es definir acciones y 
mejorar las que ya se tienen 
durante la exposición de es-
tadísticas de delitos que se 
denuncian ante las diferentes 
instancias y mejorar el servi-
cio de seguridad. PÁG. B1 PÁG. C1

SALVAGUARDA GACHUPINA SEGURIDAD DE LOS MUZQUENSES EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

BeRThA López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Como muestra clara del 
compromiso que tiene 

con la Villa de San Juan de Sa-
binas y con el deporte, el pre-
sidente Municipal, Óscar Ríos 
Ramírez, dio el banderazo de 
arranque a la construcción de 
una cancha de fútbol con pas-
to sintético en la plaza “Benito 
Juárez”, en dicha obra se ge-
nera una inversión de 2.1 mdp 
y se cuenta con el respaldo 
absoluto del gobernador, Ma-
nolo Jiménez Salinas.

“Yo decidí traer esta inver-
sión de la primera cancha de 
pasto sintético en mi adminis-
tración, porque reconozco que 
aquí hay muy buenos jugado-

res y porque tengo un gran 
compromiso con la Villa de San 
Juan de Sabinas. Esta obra es 
con mucho cariño para todos 
ustedes, hicimos el compro-
miso en campaña de fomentar 
el deporte y lo estamos cum-
pliendo”, precisó Óscar Ríos.

Óscar Ríos Ramírez mencio-
nó que la Villa de San Juan de 
Sabinas es un lugar con mucha 
historia y recordó que hace 19 
años, cuando fue presidente 
municipal por primera oca-
sión, se pavimentó casi el 50% 
de las calles de la localidad y 
que, durante este gobierno, se 
dará cumplimiento al 100% en 
la materia ya que habrá una in-
versión importante de recursos 
para que la Villa de San Juan 
de Sabinas sobresalga a nivel 

estatal y nacional.
El Arq. Jesús Ramiro Sosa 

Ayala, director de Infraestruc-
tura, Desarrollo Urbano y Mo-
vilidad, precisó que para el 
alcalde Óscar Ríos, junto con 
el gobernador del Estado, el 
Ing. Manolo Jiménez Salinas, 
es muy importante este tipo 
de obras, tanto para niños, 
jóvenes, adultos, y para todos 
aquellos que les gusta ejerci-
tarse y practicar algún depor-
te.

“Comentarles también que 
todo el equipo del alcalde, 
está trabajando muy fuerte y 
estamos comprometidos al 
100% para seguir mejorando 
la infraestructura deportiva en 
todo el municipio”, indicó Sosa 
Ayala.

Le apuesta el alcalde de San Juan de Sabinas por el deporte 
para los niños y jóvenes de este municipio

PÁG. B1

ARRANCA ÓSCAR RÍOS 
OBRA POR 2,1 MDP EN SJS

CAE EN EAGLE PASS MUJER
NEORROSITENSE BUSCADA EN TEXAS
BeRThA López / FACTOR
EAGLE PASS, TX.-  A lunes 
10 de febrero de 2025.- 
Agentes de Aduana y Pro-
tección Fronteriza (CBP) 
arrestaron en el Puente Dos 
de Eagle Pass a una mujer 

que tenía orden de arres-
to por causar lesiones a un 
niño.

La mujer fue identificada 
como Leily Alejandra Ba-
rrera Vara de 30 años, que 
fue tomada bajo custodia y 
llevada a la cárcel del con-

dado de Maverick, informó 
Efraín Valdez, detective del 
Departamento del Sheriff 
del Condado de Maverick.

No se dieron a conocer 
detalles sobre el delito, solo 
se sabe que la orden de 
arresto provenía de la ciu-

dad de San Antonio, en el 
condado de Bexar.

Se espera que la policía 
de San Antonio venga a 
esta frontera, la tome bajo 
custodia y la lleve de regre-
so para que sea procesada 
por ese delito.
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Datos de la Fiscalía 
sobre el día 150 de 
violencia en Sinaloa:  

809 asesinatos, 941 desapa-
recidos, 2 mil 878 vehículos 
robados, 249 detenidos, 21 
niños asesinados.

El gobierno no puede de-
tener la violencia y la in-
seguridad que agobia a los 
sinaloenses desde hace cinco 
meses. Ni el federal ni el es-
tatal, mucho menos el muni-
cipal.

El supersecretario de 
Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García 
Harfuch, se estableció tem-
poralmente en Culiacán 
para tranquilizar el estado. 
¿Frenó la violencia? No. Me-
jor se fue.

Miles de sinaloenses, ni-
ños incluidos, ya salieron a 
las calles a gritar: “¡Fuera 
Rocha!”. Ni caso les hacen. 
¿El pueblo manda?

El gobernador es de Mo-
rena. Está protegido. No le 
hace que El Mayo Zambada 
haya revelado a los gringos 
que era su amigo. 

Tampoco que su fiscal 
haya armado un montaje 
para hacer creer que el di-
putado electo Héctor Melesio 
Cuén, exrector de la UAS, 
fue asesinado en una ga-
solinería, en un intento de 
robo. La mismísima FGR lo 
desmintió. 

¿Pasó algo? No.

 Nos acercamos a la sena-
dora priista Paloma Sán-
chez, originaria de Sinaloa, 
para preguntarle si, a su 
juicio, Rocha caerá. “Lo veo 
solo, cada vez más separado 
del gobierno federal. Pero 
hablar de que lo vayan a 
quitar, no tengo claridad”, 
respondió con franqueza.

Dijo también que, aparte 
de la falta de resultados en 
el número de homicidios, en 
desapariciones, la crisis por 
la que atraviesa el estado ha 
sido muy mal manejada.

“Él dice que todo está per-

fecto, que no pasa nada, que 
son exageraciones, que la 
gente nada más grita. Eso 
enoja más. No hay evento  
multitudinario en Sinaloa 
donde no se grite “¡fuera Ro-
cha!”.

“En mi opinión, Rocha ya 
estorba”, sintetizó.

* La postura de Cuauhté-
moc Blanco frente a la pe-
tición de desafuero que so-
licita la Fiscalía de Morelos 
por tentativa de violación de 
quien se dice su media her-
mana, Nidia Fabiola, me re-
cuerda la canción Yo no fui, 
que entonaba el recordado 
Pedro Infante.

Dice así: “Yo te lo juro que 
yo no fui. Son puros cuentos 
de por ahí. Tú me tienes que 
creer a mí. Yo te lo juro que 
yo no fui…”.

En rueda de prensa con-
vocada en Cuernavaca, el 
diputado de Morena y exgo-
bernador de Morelos decla-
ró: “Ella dice que fue una 
violación. Es totalmente 
mentira”.

“Por eso estoy dando aquí 
la cara. Ya se los he dicho, 
se los vuelvo a repetir. Aquí 
estoy, pero a mí ya no me 
van a agarrar de piñata. Y 
siempre voy a sacar ese ca-
rácter”, dijo.

Hasta el parentesco negó: 
“Ella no es nada mío, tene-
mos los mismos apellidos. 
Ella es hermana de mi her-
mano mayor, que les que-
de muy clarito, no es nada 
mío”, subrayó.

Y se dijo víctima de extor-
sión: “Nos exige un millón 
de  pesos para renunciar al 
cargo que tenía”.

Nidia Fabiola tenía un 
cargo dentro de la Secreta-
ría de Desarrollo Económico 
y del Trabajo. Asegura que 
fue atacada sexualmente, en 
la residencia oficial del esta-
do, por el entonces goberna-
dor de Morelos en 2023.

La solicitud de desafuero 
ya fue turnada a la Comi-
sión Jurisdiccional de la Cá-

mara de Diputados del Con-
greso de la Unión y de ahí 
irá a la Sección Instructora, 
que deberá elaborar el dicta-
men que será votado por el 
pleno.

En todos esos órganos el 
oficialismo tiene mayoría. 
Doble contra sencillo que al 
exfutbolista no le van a qui-
tar la inmunidad parlamen-
taria.

Basta con escuchar lo que 
dijo la Presidenta en su ma-
ñanera del pueblo. Se fue 
con todo en contra del fiscal 
de Morelos, Uriel Carmona, 
quien solicitó el desafuero 
de Blanco. Hasta felicitó a 
los diputados locales que ce-
saron al fiscal que “atropelló 
la justicia”, pero ni una pa-
labra tuvo para la mujer que 
puso la denuncia en contra 
de Cuauhtémoc Blanco. 
¿Llegaron todas?

* Con la extinción del 
Inai, retrocedimos más de 22 
años  en materia de trans-
parencia. Sus funciones en 
la tutela de los derechos de 
acceso a la información y de 
protección de datos persona-
les las asumirá la Secretaría 
de Anticorrupción y Buen 
Gobierno (antes Secretaría 
de la Función Pública). 

En otras palabras,  el go-
bierno será juez y parte en 
materia de transparencia. 
Volveremos a los tiempos de 
opacidad en las cuentas pú-
blicas. Son malas noticias 
para la lucha anticorrupción.

Coincido con Adrián Alca-
lá, comisionado presidente 
del agonizante Inai, en su 
propuesta de que la sociedad  
debe hacerse cargo del Sis-
tema Nacional Anticorrup-
ción (SNA) y coordinarse 
con las autoridades para 
dar cauce a los grandes pro-
blemas públicos asociados a 
la corrupción.

En su intervención en la 
primera sesión ordinaria 
del Comité Coordinador del 
SNA en 2025, destacó que, 
después de casi ocho años 
de su entrada en operación 
“son pocos los resultados que 
pueden presumirse ante la 
opinión pública. Por eso es 
fundamental reactivar a la 
coalición promotora que dio 
vida a este sistema”, pun-
tualizó.

La impunidad en 
la política tiene 
dos referencias: 

complicidad o protec-
ción por un sentido de 
proyecto común. Am-
bas son perniciosas 
porque impiden que la 
justicia llegue; la dife-
rencia es que en la pri-
mera quien pretenda 
romper con la impuni-
dad se expone, la suerte 
de uno es la del otro; en 
la segunda hay espacio 
para la denuncia y se 
actúa si el nivel supe-
rior así lo resuelve y 
decide asumir los cos-
tos del rompimiento. 
Tema relevante para 
entender lo que sucede 
al menos en dos casos 
paradigmáticos de im-
punidad, Cuauhtémoc 
Blanco, exgobernador 
de Morelos y Rubén 
Rocha, gobernador de 
Sinaloa en funciones.

Práctica generaliza-
da que los vínculos ori-
ginarios de la corrup-
ción se presenten en las 
campañas electorales. 
Obtener votos y ganar 
la elección cada vez 
requiere de más dine-
ro. Las democracias en 
el mundo, incluso las 
más sólidas desde hace 
tiempo se han visto en-
vueltas en escándalos 
por el financiamiento 

ilegal. En México no 
es un asunto nuevo, 
sí el involucramiento 
del crimen organizado 
como ostensible finan-
ciador de candidatos, 
caso de Sergio Carmo-
na, ultimado en una 
peluquería en San Pe-
dro, NL, a quien se le 
imputaba el fondeo 
de varias campañas a 
gobernador de More-
na utilizando recursos 
del huachicol, entre 
otras la de Rubén Ro-
cha. Carmona estaba 
por declarar ante las 
autoridades norteame-
ricanas a cambio de 
inmunidad judicial, 
fue ultimado para si-
lenciarlo.

El financiamiento 
ilegal proviene de tres 
fuentes: futuros con-
tratistas, desviación 
de recursos públicos y 
el crimen organizado. 
Se han vertido declara-
ciones no corroboradas 
por criminales sobre el 
financiamiento de la 
campaña presidencial 
de López Obrador, sos-
pecha alentada por la 
política complaciente 
al crimen, por el trato 
presidencial a figuras 
relevantes como Joa-
quín El Chapo Guz-
mán y por expresiones 
como las del proceso 

electoral 2021 respecto 
a que los criminales “se 
habían portado bien”, 
cuando se documen-
tó su presencia clara, 
definitoria y abierta 
en la elección de go-
bernador en Sinaloa y 
Michoacán, además de 
otros casos emblemá-
ticos como la elección 
municipal en Valle de 
Bravo. Es público y no-
torio que el presidente 
López Obrador nunca 
consideró a los narco-
traficantes enemigos 
del Estado.

Los instrumentos 
para contener al cri-
men organizado no 
funcionaron, incluso 
se utilizaron más para 
los adversarios políti-
cos que para los jefes 
criminales. La descom-
posición institucional 

ha crecido y las autori-
dades federales se ven 
obligadas a responder, 
caso de la operación 
Enjambre en el Estado 
de México. Sin embar-
go, las acciones no pue-
den dejarse en autori-
dades de municipios 
poco relevantes, debie-
ran ampliarse a otros 
estados y elevarse para 
llegar a gobernadores 
en varias entidades. 
La recurrencia de ho-
micidios es un indica-
dor insuficiente porque 
hay territorios bajo la 
pax narca, esto es, lu-
gares con bajos índices 
de violencia por la ac-
ción de un grupo cri-
minal dominante que 
participa del control 
policiaco bajo condi-
ciones de contubernio 
oficial y complicidad 

social, como sucedía 
en Sinaloa antes de la 
ruptura entre Los Cha-
pitos y Los Mayos.

El grave deterioro de 
la situación ha obli-
gado a la presidenta 
Sheinbaum a cambiar 
la estrategia. No que-
da claro hasta donde 
está dispuesta a lle-
gar, precisamente, por 
la protección a los go-
bernadores de su pro-
pio proyecto político. 
El caso de Cuauhté-
moc Blanco se agrava 
por una escandalosa 
acusación de abuso 
sexual, que también 
pone en entredicho la 
acción del gobierno de 
la presidenta en contra 
del abuso a las muje-
res. Con Rubén Rocha 
crece el repudio de los 
sinaloenses y recrea su 
responsabilidad en el 
encubrimiento del ho-
micidio del diputado 
Melesio Cuén, su prin-
cipal adversario políti-
co, que le vincula con el 
secuestro de El Mayo, 
realizado por el hijo de 
El Chapo. Los dichos 
y los hechos, además 
de la situación harían 
inevitable la caída del 
gobernador.

La protección de la 
que gozan ambos fun-
cionarios y muchos 

otros que debieran es-
tar bajo investigación 
no se enmarca en la 
complicidad, al menos 
con las nuevas autori-
dades, sino en la idea 
de proteger al proyecto 
político en curso del 
desgaste y despresti-
gio que significaría 
judicializar casos ya 
presentes en la opinión 
pública y que confir-
marían la idea de que 
la corrupción no ha 
desaparecido, se ha 
ampliado y corre gene-
rosamente a cuenta de 
grupos criminales.

El ciclo de la impu-
nidad parece llegar 
a su límite, no por la 
presión social o la de-
nuncia pública, sino 
por la relación conflic-
tiva con el gobierno 
de Trump. Su señala-
miento de asociación 
del gobierno mexicano 
con los cárteles es in-
equívoco, al igual que 
la declaratoria oficial 
de los cárteles Sinaloa 
y CJNG como organi-
zaciones criminales 
terroristas. La com-
placencia adquiere 
otra dimensión y llega 
a la política, a las em-
presas e instituciones 
financieras que parti-
cipan del crimen. ¿fin 
de la impunidad?
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LOS LÍMITES DE 
LA IMPUNIDAD

Por
Federico 
Berrueto

EFEMÉRIDES FEBRERO
Efemérides de Febrero
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01

08

15

22

02 03 04 05 06 07

1823.
Antonio López de Santa Anna 
y José Antonio de Echávarri 
promueven el Plan de Casa 
Mata entre los jefes del ejér- 
cito. Exigen la reinstalación 
del Congreso y el desconoci- 
miento de Iturbide como 
emperador. 

Apertura del segundo perio- 
do de sesiones ordinarias del 
Congreso de la Unión. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1832.
Muere Ignacio Rayón en la 
Ciudad de México. Fue abo- 
gado y tuvo una participación 
importante en la lucha por la 
independencia nacional.

1848.
Se �rma el Tratado de 
Guadalupe Hidalgo que puso 
�n a la intervención nortea- 
mericana en México, y con el 
cual nuestro país perdió la 
mitad de su territorio.

1814.
Muere en Valladolid, hoy 
Morelia, Mariano Matamo- 
ros, quien después de ser 
cura de Jantetelco se adhi- 
rió al movimiento indepen- 
dista y se convirtió en el 
brazo derecho de José Ma- 
ría Morelos.

1868.
Se inaugura el primer ciclo 
escolar de la Escuela Nacio- 
nal Preparatoria.

1939. 
Se crea el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia.

1817.
Nace en Guadalajara, Maria- 
no Otero, político y escritor 
liberal.

1957.
Muere Miguel Covarrubias, 
pintor, caricaturista y museó- 
grafo.

Día Mundial de la Lucha 
contra el Cáncer.

1857. 
Se crean los estados de Co- 
lima, Tlaxcala y Aguasca- 
lientes.

1917. 
Se erige el estado de Na- 
yarit.

Aniversario de la promul- 
gación de las Constitucio-
nes de 1857 y 1917. 
La Bandera Nacional debe- 
rá izarse a toda asta.

1853.
Muere en San Miguel el Gran- 
de (hoy de Allende, estado de 
Guanajuato), Anastasio Bus- 
tamante, Presidente de Méxi- 
co en dos ocasiones.

1917.
Sale de territorio mexicano la 
expedición punitiva estadou- 
nidense al mando del general 
John Joseph Pershing, que 
tenía por objetivo capturar a 
Francisco Villa. 

1917.
Se establecen el sufragio efec- 
tivo, la no reelección y el voto 
universal masculino directo.

1853. 
Asume la presidencia provi- 
sional de la República, Ma- 
nuel María Lombardini.

1931.
Entra en vigor la reforma 
constitucional enviada por 
el gobernador Abelardo L. 
Rodríguez, que divide a Ba- 
ja California en dos terri- 
torios, separados por el pa- 
ralelo 28.

1847.
Las fuerzas invasoras nor- 
teamericanas al mando del 
general Win�eld Scott llegan 
al puerto de Veracruz. 

1857. 
Se jura la Constitución por 
los diputados al Congreso y 
por el Presidente Ignacio 
Comonfort. 
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1913.
Inicia la Decena Trágica. Se 
sublevan los generales Félix 
Díaz, Bernardo Reyes y Victo- 
riano Huerta contra el gobier- 
no de Francisco I. Madero. 

1913. 
Los cadetes del H. Colegio 
Militar respaldan y acompa- 
ñan al Presidente Francisco I. 
Madero hacia el Palacio Na- 
cional (Marcha de la Lealtad). 

1929. 
Es fusilado en la penitencia-
ría de Lecumberri, León To- 
ral, fanático católico que 
asesinó al general Álvaro 
Obregón, siendo éste Presi- 
dente electo.

1821.
En Acatempan (municipio 
actual de Teloloapan, esta- 
do de Guerrero), Agustín 
de Iturbide y Vicente 
Guerrero ponen �n a las 
hostilidades entre insur- 
gentes y realistas. 

2006. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el pintor y escultor 
jalisciense Juan Soriano; 
entre sus obras de gran 
formato sobresalen La Pa- 
loma, Luna y Sirena.

Día de la Fuerza Aérea 
Mexicana. 
 

1894. 
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co José Tomás de Cuéllar 
quien se destacó en el mun- 
do de las letras, en el perio- 
dismo y en la política.

1913.
El general Victoriano Huerta 
simula un ataque a la Ciu- 
dadela para aparentar ser 
fiel a Francisco I. Madero.
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1947. 
Se reconoce a nivel muni- 
cipal el derecho de las muje- 
res a votar y ser votadas. 

1959.
Se crea la Comisión Nacio- 
nal de Libros de Texto Gra- 
tuitos como dependencia de 
la Secretaría de Educación 
Pública.

1822. 
Las Cortes de España desco- 
nocen los Tratados de Córdo- 
ba, que establecían la Inde- 
pendencia de México. 

1893.
Muere Ignacio Manuel Alta- 
mirano, novelista y político 
liberal, defensor de la Repú- 
blica durante la Intervención 
Francesa y el Imperio.

1831.
Aniversario de la muerte de 
Vicente Guerrero. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1911. 
Francisco I. Madero cruza la 
frontera desde Estados Uni- 
dos para ponerse al frente del 
movimiento revolucionario.

1913. 
El ministro de España en 
México, Cólogan, se entre- 
vista con el Presidente Ma- 
dero para solicitarle su re- 
nuncia, en nombre del cuer- 
po diplomático acreditado 
en México. 

1925.
Julián Carrillo estrena en el 
Teatro Principal, El sonido 
13, que rompe con el sistema 
musical tradicional, basado 
en 12 sonidos.

16 17 18 19 20 21

23 24 25 26 2827

1917.
Muere fusilado Alberto Ca- 
rrera Torres, profesor y ge- 
neral revolucionario tamau- 
lipeco, quien proclamó la 
Ley Ejecutiva del Reparto de 
Tierras, el 4 de marzo de 
1913.

1977. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Carlos Pellicer, poeta y 
musicólogo, miembro de la 
Academia Mexicana de la 
Lengua.

1907. 
Inauguración de la O�cina 
Central de Correos, en la 
Ciudad de México.

1915. 
Pacto de la Casa del Obre- 
ro Mundial con los constitu- 
cionalistas por el cual se for- 
man los Batallones Rojos 
para combatir a los ejércitos 
villistas y zapatistas.

1917.
Nace el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1856.
Se instala el Congreso Cons- 
tituyente convocado por 
Juan Álvarez para redactar 
la Constitución de 1857.

1913. 
El Presidente Francisco I. Ma- 
dero y el vicepresidente Pino 
Suárez son hechos prisio- 
neros en Palacio Nacional 
por órdenes de Victoriano 
Huerta. Esa noche se �rmó el 
Pacto de la Ciudadela, con el 
cual se desconoció al gobier- 
no legítimo de Madero.

1862.
Se �rman el documento co- 
nocido como Preliminares 
del Convenio de la Soledad.

1913.
El Presidente Madero y el 
vicepresidente Pino Suárez 
son obligados a �rmar la 
renuncia a sus cargos. El 
general Victoriano Huerta, 
luego de una maniobra le- 
gal, asume el cargo de Pre- 
sidente interino de la 
República. 

Día del Ejército Mexicano.

1880.
Muere Mariano Riva Palacio, 
quien fue primer regidor del 
Ayuntamiento de México, di- 
putado y senador, ministro de 
Justicia y Hacienda y gober- 
nador del Estado de México.

Día Mundial de la Justicia 
Social.

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
expulsa al embajador es- 
pañol, Joaquín Pacheco, 
por interferir en la política 
de México.

1910. 
Fundación de la Cruz Roja 
Mexicana.

1847. 
Se lleva a cabo la Batalla de 
la Angostura, uno de los he- 
chos de armas más impor- 
tantes ocurridos durante la 
guerra de Estados Unidos 
contra México, de 1846 a 
1848.

1913
Aniversario de la muerte de 
Francisco I. Madero.
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1792.
Nace en Jalapa, Veracruz, Jo- 
sé Joaquín de Herrera, quien 
fue Presidente interino de 
México en septiembre de 
1844; y constitucional del 6 
de diciembre de 1844 al 30 
de diciembre de 1845; y del 3 
de junio de 1848 al 15 de 
enero de 1851.

1821. 
Agustín de Iturbide da a 
conocer el Plan de Iguala, 
con el cual se logró la 
conciliación entre realistas 
e insurgentes en pro de la 
Independencia de México. 

2003.
Se crea la Comisión Na- 
cional de Cultura Física y 
Deporte.

Día de la Bandera.
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1950.
Se crea el Instituto Nacional 
de la Juventud Mexicana.

1964.
El Presidente Adolfo López 
Mateos recibe simbólicamen-  
te el territorio de El Chami- 
zal, que estuvo en litigio con 
Estados Unidos desde 1866.

1854. 
Nace Por�rio Parra, �lósofo, 
cientí�co, periodista, literato 
e historiador. Fue director 
fundador de la Escuela Na- 
cional de Altos Estudios.

1863.
El gobierno del Presidente 
Benito Juárez emite el último 
decreto de las Leyes de Re- 
forma, por el cual se extin- 
guen todas las comunidades 
religiosas.

2013.
Se crea el Instituto Nacional 
para la Evaluación de la 
Educación.

1882. 
Nace, en Oaxaca, José Vas- 
concelos, quien fue abogado, 
historiador, político, escritor 
educador, candidato presi- 
dencial, rector de la Univer- 
sidad Nacional y fundador de 
la Secretaría de Educación 
Pública, desde donde impulsó 
una vasta tarea educativa y 
cultural.

1978.
Se crea la Dirección General 
de Culturas Populares, instan- 
cia encargada de promover el 
estudio, conservación, difu- 
sión y desarrollo de las cultu- 
ras populares e indígenas de 
México.

1525.
Aniversario de la muerte de 
Cuauhtémoc
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1881. 
Muere Jesús González Orte- 
ga, general liberal que triun- 
fó sobre las fuerzas conser- 
vadoras en la batalla de Cal- 
pulalpan, con lo que se dio 
�n a la Guerra de Reforma. 

www.sep.gob.mx

 

24 de diciembre

10 de febrero
día de la fuerza área de méxico

21 de febrero de 1910
fundación de la cruz roja mexicana

27 de febrero de 1882
nace josé vasconcelos,

fundador de la sep
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SINALOA.- En solo cua-
tro días ejecutaron a 19 
personas, entre ellas un 

elemento activo de la Policía 
Municipal solo en Culiacán. 
La guerra sin cuartel sigue en 
curso, en la que también hay 
víctimas de privación ilegal de 
la libertad, despojo de vehícu-
los y ataques a viviendas. Los 
miles de elementos policiales, 
fuerzas federales y de agentes 
de la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana de 
México no han podido inhibir 
estos delitos que se cometen a 
cualquier hora del día. Por otro 
lado, la queja de automovilistas 
por las kilométricas filas que 
provocan los retenes instalados 
por las corporaciones va en au-
mento. Son varios los minutos 
que permanecen varados sobre 
las vialidades sin que policías 
tomen en cuenta que los dejan 
vulnerables a cualquier riesgo. 

No se entiende cómo los 
mismos agentes exigen solo 
a reporteros que se retiren del 
retén porque están en peligro 
de sufrir algún disparo de pre-
sentarse a algún enfrentamien-
to en las vialidades o carreteras 

que cierran para realizar ese 
tipo de operativos ociosos. A la 
Vicefiscalía zona norte, ubica-
da en Zaragoza y Juárez, en la 
colonia Centro, en Los Mochis, 
acuden diariamente bastantes 
personas a interponer una de-
nuncia, o en su caso, a realizar 
otros trámites. Incluso, adultos 
mayores. La atención es buena, 
pero lo que sí es necesario es 
que le dan una ‘manita de gato’ 
a los sanitarios de los hombres 
porque tienen paredes cuartea-
das, la puerta está descarapela-
da, la chapa ya casi empieza a 
fallar, entre otros pormenores. 
Se supone que hay presupuesto 
para arreglar esos detalles que 
sí se notan.

Aunque no se está haciendo 
de momento ningún tipo de 
trabajo sobre la calle Cuauhté-
moc, en la ciudad de Guasave, 

luego de los hundimientos que 
esta presentó, día y noche tie-
nen a agentes de Movilidad 
Sustentable vigilando solo los 
conos que ahí están colocados. 
La misma gente que pasa por 
ahí se pregunta si esos tránsitos 
no hacen más falta en algunos 
cruceros que sí son un peligro 
y que regresen a la calle Cuau-
htémoc cuando ya la rompan 
para trabajar, pero por ahora no 
le ven el caso que estén ahí las 
24 horas.

Quien no más no hace caso y 
hace como si la Virgen le habla 
es el director de Seguridad Pú-
blica y Tránsito Municipal del 
municipio de Mocorito, Óscar 
Guinto, pues como medio de 
comunicación se le realizan 
llamadas para cuestionar algún 
tema de relevancia o pregun-
tar por los partes de accidentes 

que ocurren en su municipio y 
nomás nada. Lo bueno que en 
el bello Pueblo Mágico de Mo-
corito están las dependencias 
de auxilio como Cruz Roja, 
Protección Civil y Bomberos, 
ya que son ellos los que com-
parten los hechos de accidentes 
de tipo de tránsito para poder 
informar a nuestra audiencia, 
que si es por él, se dijera que en 
Mocorito no pasa nada.

Los bomberos de Mazatlán 
hacen un llamado a los dueños 
de predios enmontados para 
que los mantengan limpios y 
así eviten que se presenten si-
niestros en esos espacios. Y es 
que de acuerdo con estadísticas 
de Bomberos Veteranos Mazat-
lán, registran al día al menos un 
incendio en baldíos, que acu-
mulan crecimiento de maleza 
y de desechos. La situación se 
complica para los “traga humo” 
cuando estos incidentes son 
provocados por los mismos ha-
bitantes del asentamiento. Los 
rescatistas aseguraron que en 
un solo día han llegado a aten-
der hasta 10 incendios en zonas 
donde constantemente se repite, 
sin que las autoridades compe-
tentes hagan algo para evitar 
que se sigan presentando.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
Tribunal Electoral del Po-
der Judicial de la Federación 
(TEPJF) solicitó que cuatro 
ministros de la Suprema Corte, 
incluida la presidenta Norma 
Piña, se excusen de votar el 
proyecto con el que el ministro 
Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena 
busca que se acaten suspen-
siones en contra de la Refor-
ma Judicial. La solicitud del 
Tribunal fue presentada por la 
magistrada presidenta Mónica 
Soto, además de Felipe de la 
Mata Pizaña y Felipe Alfredo 
Fuentes. Se busca que no vo-
ten el propio Alfredo Gutiérrez, 
Javier Laynez y Jorge Mario 
Pardo, quienes abiertamente se 
han mostrado en contra de la 
Reforma Judicial.

‘Con el impedimento solici-
tado, se busca garantizar que 
las resoluciones obedezcan 
solamente a criterios jurídicos 
y no a la inclinación subjeti-
va alimentada por un rechazo 
para favorecer a alguna de las 
partes por cualquier otra razón. 
Ello a fin de lograr un derecho 
a la justicia imparcial’, dice la 
solicitud del Tribunal. “Se les 

está solicitando que se excu-
sen de resolver este asunto los 
ministros que ya se pronun-
ciaron fuera del orden, serían 
Gutiérrez Ortiz Mena, Láynez, 
la ministra presidenta Norma 
Piña y Pardo, porque se han 
pronunciado abiertamente en 
contra de esta elección e inclu-
so uno de ellos se auto nombró 
activista”, expuso Mónica Soto 
durante una conferencia. Los 
magistrados electorales solici-
tantes aseguraron que no son 
subordinados de nadie, ante 
señalamientos de políticos de 
oposición, quienes han critica-
do su supuesta cercanía con el 
oficialismo. Juzgadores criti-
caron el proyecto del ministro 
Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena 
que busca poner fin al conflic-
to entre las resoluciones del 
Tribunal Electoral y las sus-
pensiones de amparo de jueces, 

al señalar que este proyecto se 
queda como “llamados a misa”. 

“Todo esto se quedan en con-
sideraciones como llamadas 
a misa, porque después en la 
propuesta del ministro viene 
la parte más delicada que no 
se ha hablado. Sostiene que 
los jueces de amparo violaron 
las reglas de amparo al otorgar 
suspensiones en materia elec-
toral. Lo dice claramente y lo 
construye sobre la base de que 
la SCJN el 5 de noviembre del 
año pasado dejó establecido 
que la materia era electoral”, 
dijo el magistrado Juan José 
Olvera López. En conferencia, 
el magistrado señala que en 
el proyecto que se discutirá el 
próximo jueves 13 de febrero 
hace un llamado a los jueces 
a someterse a la jurispruden-
cia de la Corte y señala que 
los jueces de Morelia y Jalisco 

“desacataron la jurispruden-
cia”, por lo que ordena que en 
el plazo de 24 horas revisen sus 
decisiones y las ajusten a lo que 
decidió la Corte el año pasado. 
“Ahí con prudencia, dice el 
proyecto, que con libertad de 
decisión hagan lo que tengan 
que hacer (los jueces). 

Decir que ‘con libertad de 
decisión’ es un eufemismo. Es 
una orden encubierta para que 
cambien su decisión y dejen 
sin materia las suspensiones 
que han otorgado en estos jui-
cios de amparo. Esto es una 
parte muy delicada en muchos 
sentidos”, dijo. Comentó que 
este documento ‘ha generado’ 
la idea de que está destinado en 
‘llamar la atención’ al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) por ha-
ber traspasado los límites de su 
competencia y por pretender 
desplazar a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) 
en su función de último tribu-
nal constitucional. No obstan-
te, enfatizó que eso es solo una 
parte del proyecto. “También 
hay un reproche claro para to-
das las autoridades que se han 
jactado de violar la suspensión 
de amparo.

FACTOR

BRASIL.- El Gobierno de 
Brasil está considerando im-
poner aranceles a empresas 
tecnológicas estadouniden-
ses si el expresidente Donald 
Trump implementa su plan de 
gravar con un 25% todas las 
importaciones de acero a Es-
tados Unidos, según informó 
el diario Folha de S.Paulo este 
lunes.

Brasil es uno de los princi-
pales exportadores de acero 
hacia EU, así como un merca-
do clave para compañías tec-
nológicas como Amazon, Meta 
(Facebook e Instagram) y Al-
phabet (Google), que podrían 
verse afectadas por las represa-
lias comerciales brasileñas.

El informe, basado en fuen-
tes gubernamentales no iden-
tificadas, señala que Brasil 
evalúa estas medidas como 

una respuesta a la posible im-
posición de aranceles estadou-

nidenses.
Además, un funcionario del 

Ministerio de Hacienda de 
Brasil ya había planteado en 
2024 la posibilidad de aplicar 
impuestos a grandes empresas 
tecnológicas para reforzar los 
ingresos fiscales en caso de que 
el gobierno enfrente un déficit.

Hasta el momento, el Go-
bierno brasileño no ha publica-
do comentarios oficiales sobre 
esta posible medida.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- Dos 
aviones que transportan mi-
grantes venezolanos depor-
tados de Estados Unidos, los 
primeros desde un acuerdo de 
enero entre la administración 
de Donald Trump y el presi-
dente venezolano Nicolás Ma-
duro, se dirigen a Venezuela, 
dijo el lunes el gobierno del 
país sudamericano. Los vuelos, 
operados por la aerolínea vene-
zolana Conviasa, son parte de 
un plan para repatriar a miles 
de migrantes que huyeron de 
Venezuela “por causa de las 
sanciones económicas y de las 
campañas de guerra psicológi-
ca contra nuestro país”, agregó 
el gobierno en su comunicado.

El pasado 31 de enero, Ma-
duro y el enviado de Esta-
dos Unidos, Richard Grenell, 
discutieron en Caracas sobre 
migración, sanciones y los es-
tadounidenses detenidos en el 
país sudamericano luego de 
una reunión bilateral. La visi-
ta de Grenell, en la que fueron 
liberados seis estadounidenses, 
en parte estuvo enfocada en 
asegurar que 400 miembros 
de la pandilla Tren de Aragua, 
bajo custodia de Estados Uni-
dos, sean devueltos a Venezue-
la, según la secretaria de prensa 
de la Casa Blanca, Karoline 
Leavitt.

Las autoridades venezolanas 
fueron informadas por Was-
hington que “algunas de las 
personas que vienen de regreso 
están presuntamente ligados a 
actividades delictivas o esta-
rían involucrados en las accio-
nes criminales del denominado 
‘Tren de Aragua’”, agregó el 
gobierno al destacar que “las 
personas señaladas serán so-
metidas a una rigurosa investi-
gación en cuanto toquen tierra 
venezolana y serán sujetos de 
las acciones previstas en nues-
tro sistema de justicia”. El Go-
bierno ratificó “lo conversado 
con el enviado especial Grenell 
de que existe una narrativa fal-
sa y malintencionada” sobre el 
Tren de Aragua “sembrada por 
los medios de comunicación” y 
la anterior administración del 
ahora expresidente Joe Biden.

Un juez federal de Nuevo 
México concedió el domingo 
una orden de restricción pre-
ventiva para impedir que el 
gobierno de Estados Unidos 
envíe a tres hombres venezo-
lanos, detenidos en el estado, 
a una base militar en la Bahía 
de Guantánamo, Cuba. Esta-
dos Unidos avanzó además a 
inicios de febrero en el proceso 
para poner fin a la protección 
contra la deportación de cien-
tos de miles de venezolanos 
como parte de las medidas mi-
gratorias del presidente Trump.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
ofensiva de México para es-
quivar los aranceles de Estados 
Unidos se libra en varios fren-
tes. El amago arancelario de 
Trump contra México, por aho-
ra, está en pausa, sin embargo, 
el país latinoamericano cuenta 
con menos de 30 días para ma-
niobrar a su favor y convencer 
definitivamente al republicano 
de que su propuesta de impo-
ner una tarifa del 25% a todas 
las importaciones mexicanas 
supone un daño para ambas 
economías. El Gobierno mexi-
cano iniciará formalmente las 
mesas de trabajo en Washin-
gton, la próxima semana. Sin 
embargo, desde hace días el 
Ejecutivo está moviendo fi-
chas con los empresarios para 
tratar uno de los puntos en la 
mira de EE UU: el crecimiento 
de las importaciones chinas en 
Norteamérica, uno de los focos 
comerciales en el punto de mira 
de Trump.

México compra anualmente 
a China más de 113.000 mi-
llones de dólares, y exporta 
al gigante asiático solo 9.000 
millones de dólares, resultando 
en un déficit para el país lati-

noamericano de más 100.000 
millones de dólares anuales. 
Este desbalance, que crece año 
con año, se explica en parte por 
el alto nivel de producción y 
precios bajos y la escasa oferta 
local o regional. El desequili-
brio comercial profundo entre 
México y China adquiere un 
matiz especial en medio de la 
guerra comercial que Estados 
Unidos, el principal socio co-
mercial de México, ha fijado 
desde hace años contra el gi-
gante asiático. Ahora, con la 
amenaza arancelaria de fondo, 
México se alinea aún más a la 
visión de su vecino del norte 
y ha puesto, como un objetivo 
prioritario, la reducción de im-
portaciones chinas y el impul-
so de la proveeduría local y de 
Norteamérica.

El plan de sustitución de im-
portaciones de Sheinbaum se 
esboza en el Plan México, una 
hoja de ruta, con la que este Go-
bierno busca apuntalar la inver-
sión en el país, al tiempo que 
se sacude el amago arancelario 
de Trump. Una vez diseñada la 
estrategia en papel, el Ejecuti-
vo ha ido un paso más adelante 
y se ha reunido con cámaras 
empresariales para buscar vías 
alternas de proveeduría.

Más muertos en Sinaloa y la gente pregunta hasta cuándo

Tribunal pide a cuatro ministros no votar proyecto contra Reforma Judicial

Brasil evalúa imponer aranceles a gigantes tecnológicos en respuesta a posibles tarifas al acero de Trump

Viajan a Venezuela dos vuelos con
migrantes deportados por Estados Unidos

Sheinbaum presiona a los empresarios 
para frenar las importaciones chinas 

ante la amenaza de Trump
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SALTILLO, COAH.- Con el 
objetivo de fomentar el interés 
y la participación de niñas y jó-
venes en la ciencia y la tecno-
logía a través de diversas expe-

riencias interactivas, el Nodo 
Sureste de la Red de Mujeres 
en la Ciencia y la Innovación 
Social inició las actividades 
para conmemorar el Día Inter-
nacional de las Mujeres y las 
Niñas en la Ciencia e Ingenie-

rías.
En el auditorio del Cen-

tro de Cultura Científica del 
COECYT se dieron cita más 
de 200 niñas de quinto y sexto 
de primaria de las instituciones 
Colegio Harmony, USAER 
199 Primaria Alfonso Cepeda 
Salas, Esc. Primaria Francis-
co González Bocanegra y Esc. 
Primaria Federal Presidente 
Benito Juárez García.

Para realizar la inauguración 
se contó con la presencia de las 
integrantes del Nodo Sures-
te de la Red de Mujeres en la 
Ciencia y la Innovación Social, 
Maricela Mancillas Solís, Mar-
cela Kineret Rivera Santibá-
ñez, Karina Yadith García Ro-
bledo, Vanessa Martínez Sosa, 
Rebeca Casique Valdés, Diana 
Gabriela Ponce Ibarra y María 

Marisela Cifuentes Soto.
Las participantes disfruta-

ron de la charla “Mujeres en 
la ciencia y la ingeniería” a 
cargo de Rebeca Casique Val-
dés, dónde aprendieron de la 
importancia de la participación 
de las mujeres en áreas STEM.

Durante toda la mañana, las 
niñas experimentaron a través 
de talleres de programación, 
química, creatividad, ingenie-
ría, medio ambiente, astro-
nomía, así como recorridos 
guiados por el laboratorio de 
sustentabilidad.

Del 10 al 14 de febrero, se 
realizarán actividades para 
diversos públicos en el mar-
co del Día Internacional de 
las Mujeres y las Niñas en la 
Ciencia que se celebra el 11 
de febrero.

INICIA SEMANA DE LA MUJER Y LA NIÑA EN LA CIENCIA
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RAMOS ARIZPE, 
COAH.- El goberna-
dor Manolo Jiménez 

Salinas acompañó a directivos 
de la empresa BMTS Techno-
logy en el anuncio de expan-
sión de sus operaciones en Ra-
mos Arizpe, proyecto en el cual 
invertirán alrededor de 500 mi-
llones de pesos y la creación de 
400 nuevos empleos.

“Gracias al éxito que ha 
tenido la empresa BMTS en 
Coahuila, hacen este anuncio 
de inversión, lo que es sinóni-
mo de que les está yendo bien. 
Y eso les pasa prácticamente a 
todas las empresas que se ins-
talan en nuestro estado, donde 
año con año van creciendo”, 
manifestó el Mandatario esta-
tal.

Felicitó y agradeció al equi-
po de BMTS por seguir con-
fiando en Coahuila, al tiempo 
de informar que en Coahuila se 
han confirmado, a la fecha, 16 
proyectos de inversión con un 
monto en conjunto de 11 mil 
millones de pesos, que generan 
miles de empleos.

Manolo Jiménez destacó 
que, según los datos del Ins-
tituto Mexicano del Seguro 
Social, solamente en enero de 
2025 se crearon en Coahuila 
más de cuatro mil nuevos em-
pleos, lo que representa casi el 
ocho por ciento de los empleos 
a nivel nacional, cuando en 
Coahuila somos alrededor del 
2.8 de la población del País.

Reiteró que Coahuila es un 

aliado de todo aquel que quiere 
trabajar, emprender o invertir; 
y que la mejor herramienta que 
nuestra gente puede tener para 
que su familia salga adelante, 
es que quienes integran esta 
familia tengan un buen trabajo.

“A nosotros nos queda muy 
claro que aquí hay que hacer 
equipo entre todas y todos, 
ciudadanos, sociedad civil or-
ganizada, iniciativa privada 
y gobierno; entre todos jalar 
parejo, porque esa es la única 
manera de vencer cualquier ad-
versidad”, mencionó.

Jiménez Salinas abundó que 

así como se está fortaleciendo 
y cuidando la parte económica, 
también se hace en la parte de 
los servicios, la parte educati-
va, de salud, de seguridad.

En este último, agregó que, 
si no hay seguridad, se pierden 
muchas cosas, y que en la par-
te del combate al crimen, a la 
delincuencia, en Coahuila es-
tamos blindados trabajando de 
manera coordinada entre todas 
las instituciones de los tres ór-
denes de gobierno.

“Esto es lo que permite que 
en Coahuila estén dos de las 
cinco ciudades más seguras 

de México: Saltillo, la capital 
más segura; y Piedras Negras, 
la frontera más segura del país. 
Y como estado somos el ter-
cero más seguro de México”, 
señaló.

El gobernador Manolo Ji-
ménez reiteró que, en Coahui-
la, ponemos a nuestro estado 
como punto de encuentro entre 
todas y todos.

Luis Olivares Martínez, se-
cretario de Economía, men-
cionó que con el anuncio de 
expansión de BMTS se reitera 
que Coahuila es un estado que 
ofrece las condiciones ideales 

para la inversión y el desarro-
llo industrial.

“Esta expansión no solo es 
un logro para la empresa, sino 
también para Coahuila. Es una 
muestra de que estamos cons-
truyendo un entorno en el que 
las empresas pueden prosperar, 
generar empleos de calidad, y 
contribuir al desarrollo econó-
mico y social de nuestro esta-
do”, expresó.

El alcalde de Ramos Ariz-
pe, Tomás Gutiérrez Merino, 
expresó que con las políticas 
de seguridad y estabilidad que 
tiene el gobernador Manolo Ji-

ménez, se abre una ampliación 
de la empresa BMTS.

“Las grandes inversiones 
que mes a mes anuncia el es-
tado de Coahuila son producto 
del clima de seguridad,, paz y 
estabilidad laboral que han dis-
tinguido al gobierno de Mano-
lo Jiménez”, recalcó.

Alberto Trejo Aguirre, direc-
tor de BMTS Norteamérica, 
mencionó que este anuncio de 
expansión es el reflejo de los 
buenos resultados que la empre-
sa ha logrado desde su instala-
ción en esta ciudad desde 2019; 
y agradeció a las autoridades 
por brindarles todas las condi-
ciones para su crecimiento.

Resaltó las ventajas que 
Coahuila ofrece a los inver-
sionistas, como la seguridad, 
sinergia gubernamental y es-
tabilidad laboral. Agregó que 
lo más importante que tiene 
Coahuila, es la mano de obra 
altamente capacitada y muy 
trabajadora.

Informó que con la expan-
sión, sus operaciones crecerán 
40 por ciento, pasando a armar 
más de dos millones de turbo-
cargadores al año.

En este anuncio de expan-
sión acompañaron al gober-
nador, además, Edna Dávalos 
Elizondo, diputada local; Na-
zira Zogbi Castro, secretaria 
del Trabajo; Diego Gándara 
Cavazos, presidente de la AIE-
RA; Tereso Medina Ramírez, 
secretario general de la CTM 
en Coahuila; Mario Chapa del 
Campo, director ejecutivo de 
Grupo Vynmsa.

SIGUEN LLEGANDO MÁS INVERSIONES 
Y NUEVOS EMPLEOS A COAHUILA
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NUEVA ROSITA, COAH.- La 
presidenta honoraria del DIF 
San Juan de Sabinas, Karina 
Ríos, en coordinación con el 
Departamento de Salud, traba-
ja en la creación de un plan de 
atención médica integral que 
beneficiará a los ciudadanos, 
especialmente a los sectores 

más vulnerables.
Gracias al respaldo del go-

bernador, Manolo Jiménez Sa-
linas, y del alcalde, Óscar Ríos 
Ramírez, se implementará un 
programa de atención médica 
en distintos rubros y especiali-
dades, contando con un equipo 
multidisciplinario en el Sector 
Salud.

En este sentido, la proximi-

dad con la comunidad es una 
prioridad para la administra-
ción municipal, por lo que la 
presidenta del DIF, Karina 
Ríos, sostuvo una reunión con 
el Lic. Jonathan Uziel Salazar 
Zapata, coordinador del De-
partamento de Salud del DIF, 
y con el Dr. Edel Mendoza, 
médico del DIF, para afinar 
detalles de este importante 

proyecto, que hará llegar la 
atención hasta los hogares de 
los ciudadanos. 

Con estas acciones, el DIF 
San Juan de Sabinas refuerza 
su compromiso con la salud 
y la mejora en la calidad de 
vida, de la población, ase-
gurando que los servicios 
médicos lleguen a quienes 
más lo necesitan.
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Le puesta el alcalde de San Le puesta el alcalde de San 
Juan de Sabinas por el de-Juan de Sabinas por el de-
porte para los niños y jóve-porte para los niños y jóve-
nes de este municipiones de este municipio

Bertha López / Bertha López / FACTORFACTOR

NNUEVA ROSITA, UEVA ROSITA, 
COAH.- Como mues-COAH.- Como mues-
tra clara del compro-tra clara del compro-

miso que tiene con la Villa de miso que tiene con la Villa de 
San Juan de Sabinas y con el San Juan de Sabinas y con el 
deporte, el presidente Munici-deporte, el presidente Munici-
pal, Óscar Ríos Ramírez, dio pal, Óscar Ríos Ramírez, dio 
el banderazo de arranque a la el banderazo de arranque a la 
construcción de una cancha de construcción de una cancha de 
fútbol con pasto sintético en la fútbol con pasto sintético en la 
plaza “Benito Juárez”, en dicha plaza “Benito Juárez”, en dicha 
obra se genera una inversión de obra se genera una inversión de 
2.1 mdp y se cuenta con el res-2.1 mdp y se cuenta con el res-
paldo absoluto del gobernador, paldo absoluto del gobernador, 
Manolo Jiménez Salinas.Manolo Jiménez Salinas.

“Yo decidí traer esta inver-“Yo decidí traer esta inver-
sión de la primera cancha de sión de la primera cancha de 
pasto sintético en mi adminis-pasto sintético en mi adminis-
tración, porque reconozco que tración, porque reconozco que 
aquí hay muy buenos jugadores aquí hay muy buenos jugadores 
y porque tengo un gran com-y porque tengo un gran com-
promiso con la Villa de San promiso con la Villa de San 
Juan de Sabinas. Esta obra es Juan de Sabinas. Esta obra es 
con mucho cariño para todos con mucho cariño para todos 
ustedes, hicimos el compromi-ustedes, hicimos el compromi-

so en campaña de fomentar el so en campaña de fomentar el 
deporte y lo estamos cumplien-deporte y lo estamos cumplien-
do”, precisó Óscar Ríos.do”, precisó Óscar Ríos.

Óscar Ríos Ramírez mencio-Óscar Ríos Ramírez mencio-
nó que la Villa de San Juan de nó que la Villa de San Juan de 
Sabinas es un lugar con mucha Sabinas es un lugar con mucha 
historia y recordó que hace 19 historia y recordó que hace 19 
años, cuando fue presidente años, cuando fue presidente 
municipal por primera ocasión, municipal por primera ocasión, 
se pavimentó casi el 50% de se pavimentó casi el 50% de 
las calles de la localidad y que, las calles de la localidad y que, 
durante este gobierno, se dará durante este gobierno, se dará 

cumplimiento al 100% en la cumplimiento al 100% en la 
materia ya que habrá una in-materia ya que habrá una in-
versión importante de recursos versión importante de recursos 
para que la Villa de San Juan de para que la Villa de San Juan de 
Sabinas sobresalga a nivel esta-Sabinas sobresalga a nivel esta-
tal y nacional.tal y nacional.

El Arq. Jesús Ramiro Sosa El Arq. Jesús Ramiro Sosa 
Ayala, director de Infraes-Ayala, director de Infraes-
tructura, Desarrollo Urbano y tructura, Desarrollo Urbano y 
Movilidad, precisó que para el Movilidad, precisó que para el 
alcalde Óscar Ríos, junto con alcalde Óscar Ríos, junto con 
el gobernador del Estado, el el gobernador del Estado, el 

Ing. Manolo Jiménez Salinas, Ing. Manolo Jiménez Salinas, 
es muy importante este tipo de es muy importante este tipo de 
obras, tanto para niños, jóve-obras, tanto para niños, jóve-
nes, adultos, y para todos aque-nes, adultos, y para todos aque-
llos que les gusta ejercitarse y llos que les gusta ejercitarse y 
practicar algún deporte.practicar algún deporte.

“Comentarles también que “Comentarles también que 
todo el equipo del alcalde, está todo el equipo del alcalde, está 
trabajando muy fuerte y estamos trabajando muy fuerte y estamos 
comprometidos al 100% para se-comprometidos al 100% para se-
guir mejorando la infraestructura guir mejorando la infraestructura 
deportiva en todo el municipio”, deportiva en todo el municipio”, 

indicó Sosa Ayala.indicó Sosa Ayala.
Esta cancha estará construi-Esta cancha estará construi-

da en un área de 30 metros de da en un área de 30 metros de 
largo por 20 metros de ancho, largo por 20 metros de ancho, 
la cual contará con una base la cual contará con una base 
de concreto hidráulico con un de concreto hidráulico con un 
espesor de 20 cm, se instalará espesor de 20 cm, se instalará 
una alfombra “sportecs synthe-una alfombra “sportecs synthe-
tic grass” tipo fibrilado con una tic grass” tipo fibrilado con una 
altura de base de 42 mm y un altura de base de 42 mm y un 
peso de 1,569 kg x m2, de an-peso de 1,569 kg x m2, de an-
cho de rollo de 3.70 metros.cho de rollo de 3.70 metros.

Asimismo, se hará la cons-Asimismo, se hará la cons-
trucción de una reja de acero de trucción de una reja de acero de 
color verde de 1 metro de alto color verde de 1 metro de alto 
por 2.50 metros de ancho ancla-por 2.50 metros de ancho ancla-
da al piso de concreto, también da al piso de concreto, también 
se aplicarán 196 m2 de pintura se aplicarán 196 m2 de pintura 
vinílica para exterior. Se insta-vinílica para exterior. Se insta-
larán 6 postes metálicos de 6 larán 6 postes metálicos de 6 
metros de altura con reflectores metros de altura con reflectores 
led de 100 Watts cada uno. led de 100 Watts cada uno. 

Además, contará con una Además, contará con una 
Grada metálica de 6 metros de Grada metálica de 6 metros de 
largo por 3 metros de ancho y largo por 3 metros de ancho y 
1.5 metros de alto. Toda esta 1.5 metros de alto. Toda esta 
construcción tendrá un valor de construcción tendrá un valor de 
$2, 124,633 pesos.$2, 124,633 pesos.

En el banderazo de arranque En el banderazo de arranque 
se contó con la presencia de la se contó con la presencia de la 
Lic. Karina Ríos Ornelas, pre-Lic. Karina Ríos Ornelas, pre-
sidenta del Sistema Municipal sidenta del Sistema Municipal 
DIF San Juan de Sabinas; Jesús DIF San Juan de Sabinas; Jesús 
Arnoldo Aguiñaga Morín, regi-Arnoldo Aguiñaga Morín, regi-
dor comisionado de la Comi-dor comisionado de la Comi-
sión de Planeación, Urbanismo sión de Planeación, Urbanismo 
y Obras Públicas; Isabel Wong y Obras Públicas; Isabel Wong 
Cárdenas, delegada del gobier-Cárdenas, delegada del gobier-
no Municipal en la Villa de no Municipal en la Villa de 
San Juan de Sabinas, así como San Juan de Sabinas, así como 
síndicos, regidores, alumnos y síndicos, regidores, alumnos y 
directores de las instituciones directores de las instituciones 
educativas de la Villa de San educativas de la Villa de San 
Juan de Sabinas.Juan de Sabinas.

Bertha López / FACTOR

Con la finalidad de continuar 
definiendo estrategias de aten-
ción y beneficio a la ciudada-
nía, en Múzquiz, continúan las 
juntas semanales de Seguridad 
que encabeza la señora Laura 
Jiménez Gutiérrez, alcaldesa 
de este municipio.

Las juntas de seguridad se 
realizarán cada semana en este 
municipio en coordinación con 
las distintas autoridades, como 
son el ejército, la Fiscalía Ge-
neral del Estado a través de la 
delegación regional y Ministe-
rios Públicos con destacamen-
to en Múzquiz, así como Di-
rección de Seguridad Pública 

Municipal y representantes de 
todos los cuerpos de auxilio.

La finalidad de estas reunio-
nes es definir acciones y mejo-
rar las que ya se tienen durante 
la exposición de estadísticas de 
delitos que se denuncian ante 
las diferentes instancias y me-
jorar el servicio de seguridad 
que se debe de brindar a la ciu-
dadanía, en el ámbito comercial 
y escuelas en todos sus niveles.

El mensaje de la alcaldesa, 
Laura Jiménez Gutiérrez, es so-
bre no bajar la guardia y que se 
actúe de inmediato en la aten-
ción a la ciudadanía, pero que 
sobre todo no se olviden del 
respeto a los derechos humanos 
de la ciudadanía en general.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La in-
dustria carbonífera en la región 
enfrenta un panorama com-
plejo, con volúmenes de venta 
que siguen fluyendo de manera 
reducida en comparación con 
los niveles registrados hace 
ocho o diez años, antes de la 
reforma energética. A pesar de 
los desafíos que en su momen-
to existían, la región mantenía 
un crecimiento constante, lo-
grando impulsar su desarrollo 
económico y social. Prueba de 
ello fue la creación de universi-
dades, escuelas técnicas e insti-
tutos tecnológicos, lo que refle-
jaba la estabilidad económica 
de las familias cuyos ingresos 
estaban directamente ligados a 

la explotación y comercializa-
ción del carbón.

El empresario sabinense, 
ingeniero Fernando Mendoza 
Bernal, destacó que actual-
mente es clave aprovechar la 
infraestructura existente y las 
oportunidades que ofrece la 
Comisión Federal de Electri-
cidad (CFE), la cual ha man-
tenido en buen estado las ter-
moeléctricas de Nava. En su 
opinión, esto permitiría un auge 
económico tanto en la Región 
Carbonífera como en los Cinco 
Manantiales, promoviendo el 
resurgimiento de un sector que 
históricamente ha sido pilar del 
desarrollo regional. Asimismo, 
Mendoza Bernal subrayó la im-
portancia de la revisión y even-
tual reactivación de Altos Hor-
nos de México (AHMSA), una 
siderúrgica que era la única en 
Latinoamérica con un proceso 
de producción completamente 
integrado. 

Señaló que, si se logra mo-
dernizar esta industria con 
nuevas tecnologías, optimiza-
ción de procedimientos y ge-
neración de productos de ma-
yor valor agregado, se podría 
incursionar en la producción 
de aceros de calidad superior, 
comparables con los estándares 
alemanes y japoneses.

FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- El Juez 
Penal del distrito de Sabinas 
dictó prisión preventiva justi-
ficada contra Rubén “N”, un 
hombre de 42 años de edad, por 
el delito de violencia familiar en 
agravio de su propia madre, una 
mujer de 70 años. La sentencia 
fue dictada después de que se le 
vinculó a proceso por violencia 
psicológica, daños al patrimo-
nio y allanamiento de morada.

La víctima, identificada 
como Guadalupe “N”, es una 
mujer adulta mayor que reside 
en el barrio Santísimo Reden-
tor, en Múzquiz. Según infor-
mación de la Fiscalía General 
del Estado, la señora Guada-
lupe decidió presentar una de-
nuncia contra su hijo luego de 
ser agredida en diversas oca-
siones. La víctima solicitó la 
intervención de las autorida-
des, señalando que, además de 
los maltratos físicos, Rubén ha-
bía estado ejerciendo violencia 
psicológica en su contra duran-
te un largo periodo.

Tras su detención, Rubén 
“N” fue ingresado al Centro 

de Reinserción Social (Cere-
so) de Piedras Negras, donde 
enfrentó la audiencia inicial de 
control de detención. El juez 
resolvió vincularlo a proceso, y 
la próxima audiencia se lleva-
rá a cabo el 7 de abril de 2025, 
cuando se ampliará la investi-
gación del caso.

Este caso pone en evidencia 
la importancia de la denuncia en 
situaciones de violencia fami-
liar, especialmente cuando las 
víctimas son personas vulnera-
bles, como los adultos mayores. 
La Fiscalía continúa trabajando 
en la investigación y espera que 
el proceso judicial permita es-
clarecer los hechos y garantizar 
justicia para la víctima.

Arranca Óscar Ríos obra por 2,1 mdp en SJSArranca Óscar Ríos obra por 2,1 mdp en SJS

Salvaguarda Gachupina
seguridad de los muzquenses

Quería matar a su madre a
golpes; le dan prisión preventiva

DIF San Juan de Sabinas impulsa plan de atención médica integral

Urgen medidas para reactivar 
la economía regional
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.-  El presi-
dente municipal, José Feliciano 
Díaz Iribarren, puso en marcha 
la primera Mega-Brigada asis-
tencial del programa denomi-
nado, “Alcalde Jalando en tu 
Colonia” donde se otorgaron 
múltiples servicios que permi-
tieron mejorar el entorno social 
de la colonia Las Palmas. 

Allí, reunido con los colonos 
apuntó que estas acciones se 
realizarán constantemente en 
diferentes colonias y las Villas 
de Agujita y Cloete, incluso en 
los sectores más alejados de la 
ciudad como son, Valle Dora-
do y Nuevo Barroterán, con el 
propósito de acercar la ayuda 
gubernamental a toda la ciuda-
danía que así lo necesite. 

“Nos comprometimos a tra-
bajar en territorio y lo vamos 
a cumplir”, dijo, al tiempo que 
señaló que por eso se decidió 
que las acciones del programa 
“Alcalde Jalando en tu Colo-
nia” lleguen a todas las fami-
lias. “Vamos a escuchar cuáles 
son las necesidades del sector 
y darle solución inmediata a 
todas aquellas que tengan arre-
glo”, apuntó el edil.

Durante el arranque del pro-
grama se recibió la donación de 
cerca de 100 árboles por parte 
de la empresa Magna de Sabi-
nas, los cuales serán utilizados 
en reforestar áreas públicas y 
planteles educativos.

El alcalde Chano Díaz expre-
só su satisfacción por la desta-
cada respuesta ciudadana que 
se obtuvo en la primera jornada 
social.

Insistió en que su gobierno 
seguirá trabajando incansable-
mente para construir junto a la 
sociedad, un Sabinas sólido y 
comprometido con el bienestar 
de los sectores más vulnerables.

Las brigadas conformadas 
por funcionarios, regidores y 
empleados municipales efec-
tuaron trabajos de limpieza en 
las calles, plaza pública y tapa-
ron baches en las avenidas del 
sector, además se rehabilitaron 
lámparas del alumbrado públi-
co, entre otros servicios.

En el marco de la jornada, 
el presidente, “Chano” Díaz 
acompañado del gerente de la 
empresa Magna, Lic. Juan Car-
los Rodríguez Garza, plantaron 
varios arbolitos en la placita del 
sector, como reflejo al cuidado 
del medio ambiente.

Cristina FLores / FACTOR

PROGRESO, COAH.- Al 
finalizar el primer mes de 
la administración 2025-

2027 en el municipio de Progre-
so, el alcalde Federico Quintani-
lla Arana expresó su satisfacción 
por los avances logrados en 
diversas obras y proyectos en 
beneficio de la comunidad. Des-
tacó que el inicio de su gobierno 
ha sido marcado por un intenso 
trabajo, particularmente en la re-
habilitación de espacios públicos 
y el mejoramiento de la infraes-
tructura en los ejidos, además de 
destacar que no tienen proble-
mas de abasto de agua.

“Arrancamos con mucha obra 
en las plazas principales, que 
realmente se necesitaban. En 

los ejidos como El Mexiquito 
e Iglesias, los trabajos ya alcan-
zan un avance del 70 y 90 por 
ciento respectivamente, lo que 
significa un impacto positivo 
para las comunidades”, señaló 
el edil. Quintanilla Arana enfa-
tizó que su administración ha 
puesto especial atención en los 
ejido, citando como ejemplo el 
ejido Barroterán, donde se rea-
lizaron mejoras significativas 
en la plaza principal. “Había un 
cobertizo en la plaza y ya les pu-
simos alumbrado nuevo desde 
cero, además entregamos botes 
de basura a todos los domici-
lios para fomentar la cultura del 
aseo público y convivimos con 
los habitantes en una reunión 
donde compartimos unos ta-
males con motivo del Día de la 

Candelaria”, detalló.
En cuanto al suministro de 

agua, el alcalde destacó que 
el municipio de Progreso no 
enfrenta problemas de desa-
basto y ha mantenido un abas-
tecimiento del 100%. “Gracias 
a Dios, en Minas La Luz ya 
iniciaron las obras en las pilas 
para la Región Carbonífera, lo 
que refuerza nuestro compro-
miso de garantizar el acceso al 
agua para todos. Además, en 
esta comunidad vamos a cam-
biar la tubería, ya que también 
vamos a recarpetear la zona y 
queremos evitar fugas futuras. 
Serán 200 metros de recarpeteo 
con tubería nueva para optimi-
zar la infraestructura”, explicó.

Otro de los proyectos que re-
saltó el alcalde es la mejora en 

el campo de futbol de San José 
del Aura. “Vamos a instalar 
alumbrado público para que las 
familias puedan hacer ejercicio 
y los jóvenes puedan jugar en la 
noche. Queremos que los espa-
cios deportivos sean un punto 
de encuentro seguro y funcional 
para la comunidad”, indicó. Fe-
derico Quintanilla Arana reiteró 
su compromiso de impulsar el 
desarrollo del municipio con 
proyectos que mejoren la cali-
dad de vida de los habitantes. 
“Estamos trabajando con ener-
gía y con el firme propósito de 
hacer de Progreso un mejor lu-
gar para todos. Vamos avanzan-
do con paso firme y seguiremos 
gestionando obras y acciones 
que transformen positivamente 
nuestro municipio”, concluyó.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Una parte de las paredes que 
conforman el callejón que co-
necta a la calle nueve con la 
diez está colapsando poniendo 
el riesgo la integridad de los 
peatones que frecuentan por 
ese sector.

Alicia, vecina de la calle Ga-
leana comentó que enormes 
piedras colapsan periódica-
mente en el callejón y teme que 
pase alguna tragedia con perso-
nas que caminan todos los días 
por ese lugar y el propietario 
hace caso omiso a las observa-
ciones de sus vecinos.

La pared que colapsa es parte 
de una propiedad en abandono y 
poca información hay referente 
a los dueños que en esporádicas 
ocasiones visitan para verificar 
las condiciones de la construc-
ción que por lo antiguo está por 
derrumbarse por completo.

El “callejón de la pasión” 
que ha sido preámbulo para en-
cuentros casuales de parejitas, 
pueden tener mala surte de que 
en pleno acto sexual enormes 
piedras caigan encima ocasio-
nando graves lesiones.

Justo en la parte central de 
paso de servidumbre hay un 
pequeño hueco que es una evi-
dencia que la pared colapsa y 
puede ser también un acceso 
para ladrones que buscan es-
condites o las mismas parejas 
que buscan intimar en lugares 
pocos inusuales.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA., COAH.- El 
afectado, cruzó sin precaución 
la transitada vía sin prever la 
proximidad del conductor de 
un vehículo tipo sedán que lo 
impactó sin poder esquivarlo 
y causarle heridas de conside-
ración.

El lesionado fue identificado 
como Francisco Cruz Pérez y 
fue trasladado en ambulancia 
por parte de paramédicos de 
una corporación de auxilio a un 
hospital local para valoración 
médica.

De acuerdo a la atención pre 
hospitalaria de bomberos Nue-
va Rosita el ciclista presenta-
ba diversas contusiones en el 
cuerpo y fuertes dolores en ex-

tremidades inferiores.
Despistado el hombre de 49 

años no fue precavido y se atra-
vesó al paso del conductor del 
vehículo Volkswagen modelo 
en color blanco recibiendo un 
fuerte impacto.

El cuerpo de Francisco que-
dó tendido en el suelo y auto-
movilistas que circulaban por 
el lugar llamaron al servicio 
de emergencias asustados por 
el impacto de la imagen de ver 
mal herido al ciclista.

En el hospital el paciente in-
gresó al servicio de urgencias y 
no perdió el conocimiento, pero 
el fuerte dolor fue más intenso 
en distintas partes de cuerpo 
que médicos de guardia sumi-
nistraron medicamentos para 
minimizar el padecimiento.

Progreso consolida crecimiento en el 
primer mes de la administración 2025-2027

Inicia con éxito “Alcalde 
Jalando en tu Colonia”

Colapsan paredes de “callejón de la pasión” en Nueva Rosita

Ciclista fue arrollado en libramiento sur
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Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En 
un esfuerzo por fortale-
cer la educación y ofre-

cer oportunidades de desarrollo 
a los jóvenes, la empresa Ja-
ropamex de Sabinas mantiene 
una vinculación permanente 
con diversas instituciones de 
educación superior. Este pro-
grama, que ha beneficiado a 
numerosos estudiantes, se re-
activará con mayor fuerza en 
2025, aplicándose no solo en la 
planta de Sabinas, sino también 
en sus plantas hermanas.

Delfino Javier Garza Gutié-
rrez, gerente de la planta 3 de 
Jaropamex, destacó la impor-
tancia de este vínculo entre la 
industria y las universidades. 
“Este proyecto continúa en 
puerta y lo vamos a reforzar. 
Actualmente, a través de esta 
vinculación, establecemos pro-
yectos en cada una de nuestras 
plantas, proporcionando a los 
estudiantes la posibilidad de 
participar en actividades con-

juntas con nuestra empresa”, 
explicó. El programa permite a 
los jóvenes universitarios inte-
grarse en proyectos específicos 
que se desarrollan en un perío-

do de seis meses a un año. “He-
mos visto casos de éxito donde 
estudiantes que comenzaron su 
experiencia con nosotros han 
logrado consolidarse y que-

darse como empleados de la 
planta. Es una satisfacción ver 
cómo crecen y encuentran es-
tabilidad laboral gracias a esta 
iniciativa”, expresó Garza.

Este modelo de vinculación 
no es exclusivo de Sabinas, 
sino que forma parte de la es-
trategia global del corporativo 
de Jaropamex, con presencia 
en diversas regiones y países. 
“Este programa proviene di-
rectamente de nuestro corpo-
rativo americano y se replica 
en todas las plantas de piso de 
interiores, incluyendo las que 
tenemos en México. Buscamos 
fortalecer la conexión entre el 
sector industrial y las universi-
dades para brindar a los jóve-
nes las herramientas necesarias 
para su desarrollo profesional”, 
agregó el directivo. Jaropamex 
apuesta por el talento juvenil, 
reconociendo el esfuerzo, la 
dedicación y la pasión de los 
estudiantes. “Todos, en algún 
momento, hemos tenido que to-
car puertas al inicio de nuestra 
carrera. Nosotros creemos en 
nuestra juventud, en la energía 
y compromiso que ponen en 
su formación. Sabemos que es 
fundamental abrir esas puertas 
y ofrecer oportunidades reales 

de crecimiento”, afirmó Garza.
El objetivo principal de este 

programa es brindar a los jó-
venes la posibilidad de adqui-
rir experiencia en un entorno 
real de trabajo, facilitando su 
transición de la academia al 
ámbito laboral. “Nos estamos 
vinculando con las universi-
dades para generar un impac-
to positivo en la vida de los 
jóvenes que están próximos a 
convertirse en profesionistas. 
Sabemos que el camino no es 
fácil, pero con estas oportuni-
dades, buscamos ser un puente 
entre su preparación académi-
ca y su futuro profesional”, 
concluyó. A través de estas ac-
ciones, Jaropamex reafirma su 
compromiso con la comunidad 
y con la educación como pilar 
fundamental para el desarrollo 
económico y social de Sabinas 
y la Región Carbonífera. La 
empresa sigue abriendo puer-
tas y generando oportunidades 
para que los jóvenes encuen-
tren un futuro prometedor den-
tro de la industria.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El no-
tario público Rafael Catarino 
Marines Daniel, se pronunció 
sobre la reforma al Infonavit, 
destacando que los notarios 
continúan teniendo una parti-
cipación clave en estos proce-
sos, ya sea como parte de sus 
funciones notariales o como 
prestadores de servicios, como 
es su caso. Explicó que la re-
forma está relacionada con la 
administración del presupues-
to, pero que su papel principal 
(el de los notarios) sigue sien-
do garantizar la legalidad de 
los trámites hipotecarios reali-
zados por los trabajadores ante 
el Infonavit.

Marines Daniel expresó su 
preocupación sobre el posible 
impacto de la reforma en el 
gremio notarial, subrayando 
que los notarios generan em-
pleo y de ellos dependen mu-
chas familias. “Esperamos que 
todo llegue a un buen término 
y que esta reforma no afecte 
de manera negativa nuestra la-
bor”, manifestó.

Asimismo, hizo un llamado a 
la ciudadanía para que sea cau-
telosa ante las estafas que han 
proliferado en los últimos tiem-

pos. Explicó que se han detec-
tado fraudes donde estafadores 
realizan llamadas en nombre 
de notarios, solicitando depó-
sitos de dinero para presuntos 
trámites. Ante esta situación, 
exhortó a la población a verifi-
car siempre la autenticidad de 
cualquier comunicación y acu-
dir directamente a la notaría en 
caso de dudas.

Por su parte, el presidente del 
Colegio de Notarios en la Re-
gión Carbonífera reiteró que el 
gremio ha registrado números 
telefónicos oficiales a través 
de los cuales se brinda infor-
mación confiable a los ciuda-
danos. “Siempre que llega una 
persona a la notaría, se le infor-
ma que no solicitamos pagos 
por transferencias a cuentas 
desconocidas; cualquier pago 
debe hacerse a nombre de la 
notaría o del notario, pero nun-
ca a través de tiendas de conve-
niencia”, afirmó.

El presidente del Colegio de 
Notarios señaló que anterior-
mente el gremio optaba por 
no hacer públicas estas esta-
fas, pero han decidido alertar 
a la población para evitar que 
más personas sean víctimas de 
fraudes. “Antes nos quedába-
mos callados cuando usaban 
el nombre de nuestras notarías 
para engañar a la gente. Ahora 
hemos salido a declarar ante los 
medios de comunicación para 
que la ciudadanía esté informa-
da y pueda reconocer cuando 
intentan estafarlos”, explicó.

Cristina Flores / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
En un espacio de la parroquia 
de Guadalupe en Nueva Rosita, 
late un corazón solidario que 
se traduce en atención, apoyo 
y esperanza para muchas fami-
lias que atraviesan momentos 
difíciles. Se trata del dispen-
sario médico San Lucas, un 
espacio impulsado por la pas-
toral de la salud y dirigido por 
personas comprometidas con 
el bienestar de la comunidad. 
Rosa Elena Chávez Rodríguez, 
quien forma parte de esta noble 
labor, explica que el dispensa-
rio ofrece una variedad de ser-
vicios médicos completamente 
gratuitos, buscando ser un ali-
vio para quienes no cuentan 
con los recursos para acceder a 
consultas o medicamentos.

Entre los servicios disponi-
bles se encuentran medicina ge-
neral, ginecología, odontología, 
psicología tanto infantil como 
para adultos, radiología y nu-
trición. Además, los domingos 
se realizan ultrasonidos, siem-
pre con previa orden médica. 
El dispensario no solo brinda 
consultas y medicamentos, sino 
que se convierte en un punto de 
encuentro entre la generosidad y 
la necesidad. Cada día, muchas 
personas llegan con la esperanza 
de recibir ayuda, y en cada con-
sulta se refuerza el compromiso 
de servicio a la comunidad.

“Hay muchas familias que 
enfrentan situaciones compli-
cadas. No todos tienen la po-
sibilidad de acudir a un médi-
co, surtir sus medicamentos o 
comprar pañales y leche para 
sus bebés. Por eso, hacemos 
un llamado a la solidaridad, a 
quienes puedan donar lo que 
esté en sus manos: medicamen-
tos, insumos médicos o produc-
tos básicos para los más vulne-
rables”, expresa Rosa Elena 
con un profundo sentido de 
compromiso. Quienes deseen 

sumarse a esta causa pueden 
comunicarse al teléfono 861 
110 8484 para coordinar sus 
donaciones o agendar consul-
tas. También se extiende una 
invitación especial a los médi-
cos que deseen aportar su tiem-
po y conocimiento para atender 
a los pacientes que llegan dia-
riamente en busca de ayuda.

Uno de los pilares del dis-
pensario es su farmacia comu-
nitaria, que permite a muchas 
personas acceder a tratamientos 
que de otra manera serían inac-
cesibles. Según Chávez Rodrí-
guez, los medicamentos más so-
licitados son aquellos dirigidos 
a enfermedades crónicas como 
la hipertensión arterial y la dia-
betes, siendo la insulina uno de 
los productos más requeridos. 
“Afortunadamente, contamos 
con una amplia gama de medi-
camentos, no solo los básicos 
como paracetamol o diclofena-
co, sino también tratamientos 
más especializados. Muchas 
personas creen que solo distri-
buimos lo que proporciona el 
sector salud, pero gracias a la 
generosidad de los bienhecho-
res, podemos ofrecer un surtido 
muy amplio”, menciona.

El dispensario abre sus puer-
tas en el atrio de la parroquia 
de Guadalupe en Nueva Rosita, 
justo frente a la entrada princi-
pal. El horario de atención es 
de 9:00 a 12:00 horas por la 
mañana, y por la tarde según la 
disponibilidad de los médicos. 
La entrega de recetas y medi-
camentos se realiza durante el 
turno matutino. Este espacio de 
servicio no podría mantenerse 
sin la ayuda de quienes tienen 
la voluntad de dar un poco de 
sí por los demás. El llamado es 
claro: si tienes medicamentos 
en buen estado que ya no nece-
sitas, si puedes donar pañales o 
leche para bebé, o si eres médi-
co y deseas ofrecer tu tiempo, 
el dispensario médico San Lu-
cas te necesita.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Tras más de treinta años se ser-
vicio educativo a la comunidad, 
directivos, personal docente 
y sociedad de alumnos de la 
escuela de bachilleres Urbano 
Riojas Rendón (EBURR), ela-
boraron un oficio para solicitar 
al gobernador Manolo Jiménez 
Salinas la construcción de una 
techumbre.

La obra formaría parte de 
la cancha de basquetbol que 
funciona como explanada prin-
cipal del plantel y requiere de 
una cuantiosa cifra monetaria 

que por el momento no puede 
ser subrogada en su totalidad 
comentó el profesor Manuel 
Velásquez Suarez 

El director de la EBURR, ex-
plicó que el oficio fue entrega-
do a representantes del gobier-
no del Estado esperando una 
respuesta a corto plazo y asi 
continuar con la planeación de 
eventos programados en el se-
mestre en la cancha principal.

La matrícula está conforma-
da por 586 alumnos, mismos 
que respaldan la iniciativa de 
gestionar ante el gobernador 
Manolo Jiménez la construc-
ción de una techumbre, justifi-
cando que la obra es necesaria 
para la organización de eventos 
deportivos y culturales.

La prepa EBURR ha pasado 
por décadas de arduo trabajo 
para tener un edifico propio, 
edificando a su tiempo aulas, 
laboratorios, oficinas adminis-
trativas y espacios deportivos; 
iniciando su actividad acadé-
mica en las instalaciones de la 
escuela de Minería puntualizó.

Jaropamex refuerza compromiso con la 
educación y el futuro de jóvenes profesionistas

Prepa EBURR Nueva Rosita necesita 
techumbre en explanada principal

Notarios intervienen en 
trámites Infonavit para garantizar 

legalidad de trámites

Dispensario médico en parroquia de 
Guadalupe; solidaridad y servicio 

para quienes más lo necesitan
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- El Siste-
ma para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) en coordi-
nación con una instructora de 
belleza, dio inicio con un cur-
so de maquillaje diseñado para 
cualquier persona interesada 
en adquirir los conocimientos 
de belleza.

En ese sentido la presidenta 
honoraria del DIF municipal, 
Sra. Alma Iribarren, junto a la 
directora de la dependencia, 
Aida Aracely Iribarren Ma-
drigal, dieron a conocer que 
el curso se imparte por la ins-
tructora Adriana Flores, en las 
instalaciones del sistema de la 
Villa de Cloete, con la partici-
pación de 13 jóvenes. 

Se informó que el objetivo 
del curso es ofrecer una ca-
pacitación adecuada para que 

aprendan las técnicas elemen-
tales en la aplicación del ma-

quillaje y la selección de las 
bases y otros productos. 

Al finalizar el curso, las 
participantes recibirán una 
constancia para demostrar 
sus conocimientos y habili-
dades obtenidas, las cuales 
les brindará la posibilidad de 
auto emplearse y poder obte-
ner recursos económicos adi-
cionales.

El curso será clausurado el 
próximo domingo 16 de febre-
ro, sin embargo, se anticipó que 
se tienen diseñados una serie de 
programas municipales de ca-
pacitación que serán del interés 
de las familias.

La presidenta honoraria del 
DIF Sabinas, refrendó el com-
promiso de la Administración 
2025-2027 “Sabinas Ahora 
Contigo” para trabajar de cer-
ca en atención a todos los gru-
pos sociales.

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Elementos del Mando, coordi-
nado de Seguridad Pública del 
municipio de San Juan de Sa-
binas, detuvieron a un hombre 
que sorprendieron, mientras 
desmantelaba parte del antiguo 
rastro municipal. 

Andrés Eduardo Garza de 
56 años, fue detenido en la ca-
lle 31 de marzo esquina con 5 
de mayo de la colonia Doctor 
Mier en Nueva Rosita. 

Los elementos de la unidad de 
Seguridad Pública al momento 
de realizar sus labores de vigi-
lancia, localizaron a esta perso-
na, a quien acusaron del delito de 
robo y allanamiento de morada. 

El detenido cuenta con 56 
años de edad, dijo tener su do-
micilio en la calle 16 de sep-
tiembre en la colonia Zaragoza. 

Tras su de detención fue tras-
ladado ante el agente del Mi-
nisterio Público en Sabinas, ya 

que esta persona logró sustraer 
láminas galvanizadas del anti-
guo rastro municipal.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- En su segun-
do día de campaña el 

candidato para renovar la Se-
cretaría General del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del 
Seguro Social Sección XII de 
Coahuila, Enrique Omar Meza 
Sandoval recorrió las unidades 
médicas de la Región Carboní-
fera para presentar formalmen-
te su proyecto de trabajo.

Bajo el eslogan de “renova-
ción sindical eficiente y digna” 
el representante de la planilla 
roja inició su labor de proseli-
tismo en la clínica 24 de Nueva 
Rosita, lugar que fue su inicio 
hace 19 años de labor al frente 
del Seguro Social, encontran-
do amigos y fieles compañeros 
que refrendaron su apoyo total 
en las próximas votaciones pro-
gramadas el 3,4 y 5 de marzo.

El enfermero general comen-
tó que es el primer neorrosi-
tense en contender por primera 
vez en la renovación de la Se-
cretaría General del SNTSS en 
Coahuila y también el primer 
enfermero siendo un gran reto 
profesional y personal.

En su recorrido por las uni-
dades médicas Omar Meza re-
copiló inquietudes de la base 
trabajadora para mejorar la 
infraestructura y equipamiento 
de los nosocomios, así como 
mejor solvencia económica en 
el recinto sindical.

“Mi compromiso es mejorar 
en todos los aspectos la Región 
Carbonífera, porque conozco 
cada rincón de las clínicas ge-
nerales y periféricas y la pro-
puesta será destinar recursos 
para subsanar las necesidades 
de los trabajadores, así como 
modificar el proceso de reclu-
tamiento en bolsa de trabajo”.

Espera un proceso electoral 
tranquilo con una buena parti-
cipación del padrón electoral 
de 17 mil empleados sindi-
calizados, culminando que el 
pasado domingo dialogó con 
compañeros de la clínica HGZ 
N. 1, la UMF 73 y el HGZF N. 
2 en Saltillo.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
joven Juan Carlos Olvera Mu-
ñoz es una joven promesa del 
futbol después de abrir cami-
no en el campo de juego al ser 
seleccionado para jugar dentro 
de las fuerzas básicas del club 
Tigres.

Desde el año pasado en las 
visorías que realizan entrena-
dores por distintas latitudes 
del país, invitan a talentosos 
deportistas a formar parte de la 
franquicia con el compromiso 
de ser futuras estrellas del ba-
lompié.

Juan Carlos no es el primer 
joven en formar parte de las 
fuerzas básicas de un prestigia-
do club de futbol profesional, 
pero sí de los pocos que están 
a un paso de hacer historia y 
cumplir sus sueños.

El estudiante del CECyTEC 
plantel Agujita participó en un 
juego amistoso dentro de los 
encuentros deportivos previos 

a la olimpiada deportiva que 
organizan los sistemas educati-
vos de nivel media superior.

El desempeño fue excelen-
te y Juan Carlos junto a sus 
compañeros pueden alcanzar la 
victoria en los próximos even-
tos deportivos que iniciarán en 
próximos días y el escuadrón 
del CECyTEC plantel Agujita 
está dentro de los máximos en 
ganar.

Un goleador innato y velo-
cidad dentro de la cancha, el 
adolescente tiene madera para 
ser una estrella del deporte y 
consolidar una carrera dentro de 
un mundo difícil donde no cual-
quiera llega a la cima del éxito.

Omar Meza refrenda compromisos con la Región Carbonífera

Alumno del CECyTEC Agujita 
promesa del futbol profesional

Lo detienen por 
robar láminas de 

antiguo rastro 
municipal de NR

DIF Sabinas invita a sus cursos de belleza en Cloete



FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Jalen 
Hurts y los Philadelphia Eagles 
lograron una victoria histórica 
en el Super Bowl LVII con una 
aplastante derrota sobre los 
Kansas City Chiefs. El mariscal 
de campo de Oklahoma volvió 
a brillar en el gran escenario, 
llevándose el bien merecido 
premio de MVP del partido. 
En tan solo cuatro años, Hurts 
ha guiado a los Eagles a dos 
apariciones en el Super Bowl, 
destacándose con actuaciones 
memorables que rivalizan con 
las de los mejores quarterbac-
ks de la historia. Sin embargo, 
aún persisten dudas sobre si se 
le puede considerar parte de la 
élite en su posición.

¿EL TALENTO A PRUEBA DE 
CRÍTICAS?

A lo largo de su carrera, 
Hurts ha sido criticado por su 
capacidad para lanzar desde 
la bolsa de protección. Pero en 
los momentos más decisivos, 
ha demostrado que puede lan-
zar pases precisos y espectacu-
lares. En el último Super Bowl, 
Hurts firmó dos pases de ano-
tación, incluyendo uno de 46 
yardas a DeVonta Smith, y otro 
lanzamiento largo a Jahan Dot-
son que dejó a su equipo en la 
yarda uno.

En su primera aparición en 
el Gran Juego, en la derrota 
por tres puntos ante los Chiefs, 
Hurts deslumbró con una de las 
mejores actuaciones de un quar-
terback en la historia del Super 
Bowl, superando las 300 yardas 
aéreas, corriendo para 70 más 
y anotando cuatro touchdowns, 
un récord que igualó en la liga.

PLANTILLA DOMINANTE
Una crítica recurren-

te hacia Hurts es que su 
éxito está respaldado 
por una plantilla de 
lujo. Es c i e r t o 

que los Eagles tienen uno de 
los rosters más completos de la 
NFL, con estrellas en todas las 
posiciones. No obstante, esta 
plantilla está construida estra-
tégicamente alrededor de Hurts, 
optimizando tanto su juego aé-
reo como terrestre. Él es la pie-
za central de este equipo y el 
que ha alzado la mano en los 
momentos más cruciales de la 
temporada.

Ningún otro quarterback ha 
sido criticado por contar con un 
personal de entrenadores de 
élite y un equipo lleno de estre-
llas. Matthew Stafford en 2021 
y Patrick Mahomes en 2019 fue-
ron campeones de la NFL con 
plantillas repletas de talento, 
como Aaron Donald y Cooper 
Kupp en Los Angeles Rams, y 
Tyreek Hill y Travis Kelce con 
los Chiefs.

Al final, lo que importa es ga-
nar. Y en Philadelphia, Hurts ha 
demostrado ser un ganador en 
los momentos más importantes. 
Su capacidad para elevar su ni-
vel en las grandes ocasiones es 
algo que muchos quarterbacks 
considerados “élite” no han 
mostrado.

LA ÉLITE DE QUARTERBACKS EN 
LA NFL

Hoy, el consenso general 
identifica a cuatro quarterbac-
ks como los mejores de la NFL: 
Patrick Mahomes, Joe Burrow, 
Josh Allen y Lamar Jackson. A 
pesar de la derrota en el Super 
Bowl, Mahomes sigue siendo el 
referente, con una impresionan-
te carrera que incluye 
siete campeonatos de 
conferencia y cinco 
apariciones en el 
Super Bowl. Pero, 
¿tiene Hurts lo ne-
cesario para 
estar entre 

e s t o s 
cuatro?

La respuesta es sí. Hurts ha 
demostrado que posee todas 
las cualidades necesarias para 
sentarse junto a ellos. Joe Bu-
rrow ha tenido una temporada 
brillante y, a pesar de no contar 
con mucho apoyo de su equipo, 
sigue siendo el único quarter-
back en activo que ha vencido 
a los Chiefs en la postempora-
da de la AFC. Mientras tanto, 
Lamar Jackson y Josh Allen 
son jugadores de gran talento 
y versatilidad, pero ambos han 
sido incapaces de capitalizar 
su potencial en la postempo-
rada. Jackson, a pesar de ser 
dos veces MVP y de contar con 
plantillas de alto nivel, tiene un 
récord de tres victorias y cinco 
derrotas en los playoffs. Allen, 
con un brazo excepcional y una 
gran capacidad de correr, sigue 
sin superar a los Chiefs o Ben-
gals en la postemporada.

LOS TROFEOS HABLAN POR SÍ 
MISMOS

A diferencia de estos otros 
quarterbacks, Hurts ya es cam-
peón de la NFL. En solo cuatro 
años como titular, ha disputa-
do dos Super Bowls, siendo el 
mejor jugador en ambos, y ha 
ganado un título, un MVP y 
una actuación estelar en otra 
derrota por apenas tres puntos. 
Mientras tanto, Mahomes, Bu-
rrow, Jackson y Allen se han 
quedado cortos en sus intentos 
por llegar al máximo trofeo.

Aunque Hurts no está exento 
de errores o malas actuaciones 
en la temporada regular, cuan-
do más se le necesita, se desta-
ca con su capacidad para rendir 
en los momentos más crucia-
les. Sin duda, Jalen Hurts ha 
demostrado estar entre la élite 
de los quarterbacks en la NFL.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El futuro de 
Sergio ‘Checo’ Pérez podría bri-
llar nuevamente en la Fórmula 1. 
A pesar de no estar compitiendo 
actualmente, el piloto tapatío tie-
ne un objetivo claro para 2026: 
unirse a la escudería Cadillac, que 
debutará en el Gran Circo ese 
año. Según información de Marca, 
Pérez y su agente ya han iniciado 
conversaciones con el equipo esta-
dounidense para asegurar un lugar 
en su parrilla.

¿ES VIABLE LA LLEGADA DE CHE-
CO A CADILLAC?

A pesar de lo prometedor que 
suena el panorama, hay varios 
factores que podrían influir en el 
regreso de Checo a la Fórmula 1. 
Cadillac, que tiene la intención de 
contar con el piloto estadounidense 
Colton Herta en su alineación, tam-
bién está consciente de que Herta 
carece de la experiencia necesa-
ria para competir a nivel F1. Esto 
abre una puerta a la experiencia 
de Sergio Pérez, quien podría ser 
una opción más confiable para el 
equipo.

Colton Herta, aunque es consi-
derado una de las grandes prome-

sas de Estados Unidos, aún necesita 
acumular más puntos para cumplir 
con los requisitos de la FIA. Actual-
mente cuenta con 32 puntos, pero 
necesita 40 para obtener su super-
licencia. Sin embargo, Herta po-
dría conseguir los puntos restantes 
durante este 2025, lo que podría 
darle más tiempo para afianzar su 
lugar en la F1.

Por otro lado, Checo Pérez no 
ha competido en carreras desde 
diciembre de 2024, lo que hace 
que su equipo busque una alterna-
tiva para que el mexicano regrese 
al ritmo de competición. Se especu-
la que podría participar este año 
en las 24 Horas de Le Mans en la 
categoría GT, una experiencia que 

le permitiría llegar a 2026 con un 
ritmo adecuado de carreras.

ORGANIGRAMA DE CADILLAC F1
CEO: Dan Towriss y Mark Walter

Embajador principal: Mario Andretti
Director de equipo: Peter Crolla

Ejecutivo de Ingeniería: Pat Symonds
Posibles pilotos: Sergio ‘Checo’ 

Pérez y Colton Herta
Con el debut de Cadillac en la 

Fórmula 1, el regreso de Checo a 
la parrilla en 2026 podría ser una 
realidad. Mientras tanto, los fans 
del mexicano siguen con atención 
los movimientos de la escudería 
estadounidense, esperando ver al 
tapatío nuevamente luchando por 
los primeros puestos en la F1.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El Super 
Bowl LVII dejó una sorpresa que 
pocos esperaban: la derrota de 
los Kansas City Chiefs ante los Phi-
ladelphia Eagles por 40-22. Los 
Chiefs llegaron a este juego con 
la etiqueta de favoritos, en bus-
ca del tricampeonato de la NFL, 
pero el resultado final puso fin a 
una dinastía que había dominado 
el panorama de la liga en los úl-
timos años.

Este resultado marca el fin de 
una era dorada para los Chiefs, 
que en los últimos seis años llega-
ron a cinco Super Bowls y ganaron 
tres de ellos. Ahora, la incertidum-
bre se cierne sobre la franquicia, 
especialmente con rumores que 
apuntan a posibles retiros o cam-
bios en el roster, como el de Tra-
vis Kelce, uno de los pilares de la 
ofensiva en los últimos años.

¿POR QUÉ NO FUNCIONONA-
RON EN EL SUPER BOWL?

Si bien la figura de Patrick Ma-
homes fue el centro de atención en 
la derrota, la caída de los Chiefs 
tiene varias aristas que valen la 
pena analizar. Aunque Mahomes 
no tuvo estadísticas desastrosas, 
su rendimiento fue una sombra de 
lo que se esperaba de él en la 
final. De los 21 pases completos 
que lanzó, nueve fueron en el úl-
timo cuarto, cuando el marcador 
ya estaba definido y los Eagles 
habían bajado la intensidad de-
fensiva.

NÚMEROS QUE HABLAN POR SÍ 
MISMOS:

• Jalen Hurts, el quarterback 
de Philadelphia, rompió un récord 
histórico al convertirse en el pri-
mer jugador de la NFL con cinco 
pases de anotación y cinco ano-
taciones por tierra en una misma 
postemporada.

• Kansas City no logró conver-
tir ninguno de los dos intentos en 
cuarta oportunidad y entregó tres 
balones, dos de ellos mediante in-

tercepciones.
• La ofensiva de los Chiefs 

estuvo en el campo solo 22.02 
minutos, el tiempo más bajo que 
Mahomes ha registrado en toda 
su carrera de postemporada. La 
defensiva de los Eagles se desta-
có por su eficiencia, limitando el 
tiempo de ataque de los Chiefs.

• Jake Elliott, pateador de los 
Eagles, estableció un récord de 
puntos para un pateador en un 
Super Bowl, con 16 puntos.

• Desde 1989, no se había visto 
una diferencia de 24 puntos en un 
Super Bowl.

Jalen Hurts se unió a un selecto 
grupo de quarterbacks que han 
derrotado a Patrick Mahomes en 
postemporada, siendo este su ter-
cer revés en esa etapa, después 
de las derrotas ante Joe Burrow 
y Tom Brady.

• El promedio de yardas por ju-
gada de Kansas City fue de 5.6, 
el más bajo de toda la tempora-
da, comparado con su promedio 
de 8.7 en jugadas previas.

SEGUNDO GOLPE A LA DINASTÍA
Este es el segundo Super Bowl 

que pierde la era de Andy Reid y 
Patrick Mahomes, tras la derrota 
hace cuatro años ante Tom Brady 
y los Tampa Bay Buccaneers, que 
ganaron 31-9. La derrota fue hu-
millante para una franquicia que 
muchos consideraban la mejor de 
la NFL en ese momento

La dinastía de los Chiefs pa-
rece haber llegado a su fin, pero 
como siempre en el fútbol ame-
ricano, las sorpresas están a la 
vuelta de la esquina.

Jalen Hurts se une al grupo de quarterbacks de éliteCheco Pérez pone la mira en Cadillac para su regreso a la F1

Chiefs y la caída de una dinastía en el Super Bowl

El mejor torneo de futbol 
llega a una etapa de eli-
minación directa donde los 
equipos buscarán alcanzar 
los octavos de final
FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Las 
aspiraciones por alcan-
zar los octavos de final 

de la UEFA Champions League 
se intensifican en los partidos 
de ida de los play-offs elimi-
natorios. A continuación, pre-
sentamos una guía sobre los 
encuentros más esperados de 
esta fase, donde equipos de 
gran renombre se verán las ca-
ras por el codiciado pase a la 
siguiente ronda.

MARTES 11 DE FEBRERO
BREST VS PSG

Números de la fase de liga: Brest 
18º (4V 1e 3d); Psg 15º (4V 

1e 3d)
El Brest, debutante en la 

Champions League, se enfrenta 
a un PSG que busca frenar su 
sorprendente ascenso. El entre-
nador Eric Roy y su equipo, que 
ya han hecho historia al llegar 
a esta fase, confían en seguir 
escalando, mientras que el PSG 
llega con la moral alta tras una 
victoria reciente por 5-2 sobre 
el Brest en la Ligue 1. Ousma-
ne Dembélé, con un hat-trick en 
cada uno de esos partidos, será 
una pieza clave para el conjun-
to parisino.

JUVENTUS VS PSV EINDHOVEN
Números de la fase de liga: JuVeN-

tus 20º (3V 3e 2d); PsV 14º 
(4V 2e 2d)

Juventus y PSV se enfren-
tan nuevamente en Turín tras 
haberse medido en la fase 
de grupos. Con la necesidad 
de mejorar tras una campaña 
irregular, la Juve espera una 
actuación destacada, mientras 
que el PSV, bajo la dirección 
de Peter Bosz, ha mostrado un 
gran crecimiento y promete ser 
un rival difícil de superar.

MANCHESTER CITY VS REAL 
MADRID

Números de la fase de liga: maN 
City 22º (3V 2e 3d); real ma-

drid 11º (5V 0e 3d)
Una de las eliminatorias más 

emocionantes. Por cuarta tem-
porada consecutiva, el Man-
chester City se mide al Real 
Madrid en la fase de eliminato-
rias. Ambos equipos han tenido 
una campaña irregular, pero la 
calidad de sus plantillas asegu-
ra un duelo de alto voltaje. El 

Real Madrid, defensor del títu-
lo, confía en su historial exitoso 
en esta fase, mientras que el 
City busca continuar su ascenso 
hacia la gloria.

SPORTING CP VS BORUSSIA 
DORTMUND

Números de la fase de liga: 
sPortiNg CP 23º (3V 2e 3d); 
dortmuNd 10º (5V 0e 3d)

El Sporting de Lisboa llega 
con buenas sensaciones tras 
clasificar a esta fase, mientras 

que el Dortmund, con un nuevo 
entrenador, Niko Kovač, quiere 
demostrar su fortaleza en este 
escenario. Este enfrentamiento 
promete mucha intensidad y 
competitividad.

MIÉRCOLES 12 DE FEBRERO
CLUB BRUGGE VS ATALANTA
Números de la fase de liga: CluB 

Brugge 24º (3V 2e 3d); atalaN-
ta 9º (4V 3e 1d)

A pesar de la derrota frente 
al Manchester City en la última 

jornada, el Club Brugge se sien-
te orgulloso de su desempeño y 
llega a los play-offs con ambi-
ción. Por su parte, la Atalanta, 
que solo perdió una vez en la 
fase de grupos, ha demostrado 
ser un equipo muy sólido.

MONACO VS BENFICA
Números de la fase de liga: moNa-
Co 17º (4V 1e 3d); BeNfiCa 16º 

(4V 1e 3d)
El Mónaco, con el recuerdo 

fresco de una derrota ante el 
Benfica en la fase de grupos, 
buscará resarcirse ante un 
equipo portugués que llega con 
confianza tras una victoria cla-
ve frente a la Juventus.

CELTIC VS BAYERN MÜNCHEN
Números de la fase de liga: CeltiC 

21º (3V 3e 2d); BayerN 12º (5V 
0e 3d)

El Celtic, con una campaña 
sólida en la fase de grupos, se 
enfrenta a un Bayern de Múnich 
que lidera la Bundesliga. Este 
duelo enfrentará la ambición 
y el entusiasmo de los escoce-
ses contra la experiencia de los 
bávaros.

FEYENOORD VS MILAN
Números de la fase de liga: feye-
Noord 19º (4V 1e 3d); milaN 

13º (5V 0e 3d)
El Feyenoord llega con un 

rendimiento impresionante, 
mientras que el Milan, tras una 
caída en la fase de grupos, bus-
cará recuperar su nivel. Ambos 
equipos tienen una oportunidad 
única de avanzar, y este enfren-
tamiento promete ser uno de los 
más parejos de la jornada.
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FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- David 
Benavidez sigue firme en su 
objetivo de obtener una pelea 
contra Saúl “Canelo” Álvarez, 
el actual monarca de las 168 
libras. Tras su reciente victoria 
sobre David Morrell, Benavidez 
no ha dejado de insistir para 
que Canelo acepte el combate 
que podría consolidarlo como 
el nuevo campeón supermedia-
no. El pugilista mexicano, cono-
cido como “El Monstruo”, hizo un 
llamado al campeón del CMB 
y OMB para que se enfrenten 
“por el bien del deporte”.

Este pedido se hace aún más 
relevante tras la reciente firma 
de un contrato entre Canelo Ál-
varez y el jeque Turki Al-Shei-
kh, presidente de la Autoridad 
General del Entretenimiento 
de Arabia Saudita. El acuer-
do entre ambos fue revelado 
el jueves y contempla dos años 
de colaboración, con cuatro pe-
leas, tres de las cuales se lleva-
rán a cabo en territorio saudí.

Un cambio de planes para canelo

El acuerdo con el jeque impli-
caba también un cambio en los 
planes inmediatos de Canelo. 
El viernes pasado, se desplomó 

el preacuerdo que lo habría 
enfrentado a Jake Paul en Las 
Vegas el próximo 3 de mayo. 
En su lugar, el nuevo rival de Ál-
varez será William Scull (23-0), 
y la pelea se llevará a cabo en 
Arabia Saudita. Canelo busca-
rá recuperar su cinturón de la 
FIB, el cual perdió en septiem-
bre tras decidir no enfrentar 

a Scull y optar por una pelea 
contra Edgar Berlanga.

¿benavidez en el horizonte?
Después de su combate con-

tra Scull, se espera que Canelo 
Álvarez tenga una pelea im-
portante el 13 de septiembre, 
con Terence Crawford (41-0) 
como su posible oponente. Sin 

embargo, el futuro más allá de 
2025 aún es incierto. Entre los 
posibles rivales para Álvarez 
se encuentran Dmitry Bivol, con 
quien ya perdió en 2022, y 
Chris Eubank Jr.

En este contexto, el nombre 
de David Benavidez podría 
cobrar fuerza. El boxeador 
mexicano ahora cuenta con el 
respaldo de Turki Al-Sheikh, 
quien está decidido a conven-
cer a Canelo de aceptar la pe-
lea. En declaraciones recientes, 
Al-Sheikh expresó su optimismo: 
“Espero que algún día pueda 
convencer a Canelo de pe-
lear contra Benavidez. Aunque 
Crawford es un peleador di-
ferente, Benavidez también es 
un gran boxeador, pero lo de 
Crawford es otro nivel. Hablar 
de un campeón en tres divisio-
nes y con 41 victorias no es lo 
mismo que enfrentar a Benavi-
dez. Sin duda, será una gran 
pelea.”

El futuro del boxeo podría 
estar cerca de una de las pe-
leas más esperadas, pero por 
el momento, solo el tiempo dirá 
si Canelo Álvarez aceptará 
el desafío de “El Monstruo” 
Benavidez.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La racha 
de victorias de las Bravas de 
León llegó a su fin el pasado fin 
de semana, luego de una serie 
de dos juegos en la que se vie-
ron superadas por las Diablas 
Rojas de softbol. Las escarlatas 
dominaron a las guanajuatenses 
en la Liga Mexicana de Softbol 
(LMS) con un contundente barri-
do en la serie, disputada en el 
Estadio Alfredo Harp Helú.

El primer encuentro termi-
nó con un marcador de 5-3 a 

favor de las locales, mientras 
que en el segundo y definitivo, 
las Diablas se impusieron 8-4, 
dejando a las Bravas con las 
manos vacías tras dos jorna-
das intensas. Con este par de 
victorias, las Diablas Rojas no 
solo sacaron a las Bravas del 
primer lugar, sino que también 
se colocaron en la cima de la 
clasificación, con un récord de 
10 victorias y solo una derrota.

Tras el enfrentamiento contra 
las Bravas, las Diablas se en-
frentaron el día de ayer a las 
Charros de Jalisco en su pro-

pio terreno, nuevamente con un 
triunfo por 8-4, lo que les per-
mitió mantener su dominio en la 
LMS. Este récord las coloca en la 
primera posición, seguidas de 
las Bravas, Charros y Sultanes.

Con la jornada acercándo-
se a su fin, ahora las Diablas 
se alistan para un emocionan-
te encuentro este lunes, cuando 
se enfrenten nuevamente a las 
Charros de Jalisco en el Estadio 
Alfredo Harp Helú, a partir de 
las 19:00 horas, en lo que pro-
mete ser un duelo crucial para 
seguir manteniendo el liderato.

FACTOR

BOSTON.- Los Boston Red 
Sox están a punto de ini-
ciar una nueva temporada 

en las Grandes Ligas de Béis-
bol (MLB), y el Spring Training 
se cerrará con una experiencia 
única: dos juegos de exhibición 
contra los Sultanes de Monte-
rrey en el Estadio Mobil Super 
de Monterrey, México, una cita 
especial para los patirrojos, se-
gún el manager Alex Cora.

“Para nosotros, significa mu-
cho”, destacó Cora en declara-
ciones para Séptima Entrada. 
Aunque los Red Sox han sido 
uno de los equipos más interna-
cionales en las Grandes Ligas, 
jugando en diferentes países a 
lo largo de los años, esta será 

la primera vez que se enfren-
ten a un equipo fuera de sus 
rivales tradicionales de la MLB. 
“Va a ser interesante; creo que 
el béisbol es global. Hemos 
tenido la experiencia de ir a 
Japón, República Dominicana 
y otros lugares, llevando este 
deporte tan bonito”, señaló el 
estratega.

Un hito en la historia 
internacional de los red sox

Los Red Sox tienen una his-
toria significativa en cuanto a 
juegos internacionales se re-
fiere. En 2008, comenzaron la 
temporada en Tokio, Japón, 
enfrentando a los Oakland 
Athletics en la primera serie de 
temporada regular fuera de 
Estados Unidos y Canadá. En 

2019, se presentaron en Lon-
dres, Inglaterra, para una serie 
inédita contra los Yankees, mar-
cando otro hito en su participa-
ción internacional. Más recien-
temente, los Red Sox jugaron en 
la República Dominicana contra 
los Rays en el Estadio Quisque-
ya Juan Marichal de Santo Do-
mingo.

Ahora, la visita a Monterrey, 
una de las ciudades con mayor 
tradición en el béisbol mexica-
no, se convierte en otro capítu-
lo histórico. Monterrey ha sido 
sede de numerosos juegos de 
la MLB, comenzando con “La 
Primera Serie” entre los Mets y 
Padres en 1996, y más recien-
temente, en 2019, cuando los 
Astros y Angels se enfrentaron 
en este emblemático estadio.

Un encUentro especial 
para la afición mexicana

Cora sabe que los Red Sox 
tienen una gran base de fanáti-
cos en México, y la ocasión pro-
mete ser memorable. “El am-
biente festivo, la fanaticada, y 
enfrentar a un equipo histórico 
del béisbol mexicano como los 
Sultanes por primera vez en 
nuestra historia, va a hacer de 
esta visita algo inolvidable”, 
afirmó el manager.

Los juegos contra los Sulta-
nes se jugarán el 24 y 25 de 
marzo, y marcarán la primera 
vez que los Red Sox se pre-
senten en Monterrey, llevando 
la emoción del béisbol de las 
Grandes Ligas a una de las 
ciudades más apasionadas 
por este deporte.       

FACTOR

NUEVA ORLEANS.- El esperado 
cambio de estafeta finalmente 
se realizó. Apenas horas des-
pués de que los Philadelphia 
Eagles derrotaran a los Kansas 
City Chiefs en el Super Bowl 
LVII, la ciudad de Nueva Or-
leans entregó oficialmente la 
organización del Super Bowl 
LX al área de la Bahía de San 
Francisco, California, marcando 
el regreso de este gran evento 
a una sede histórica.

El evento de traspaso de res-
ponsabilidades comenzó con 
la revelación del logo oficial 
del Super Bowl LX, en el que 
se pueden ver siluetas icónicas 
de la ciudad, como el famoso 
puente Golden Gate, la bahía, 
áreas boscosas y partes repre-
sentativas de la ciudad. Todo 
en una atractiva combinación 
de colores azul, rosa, amarillo 
y verde.

levi’s stadiUm será la 
sede del sUper bowl lx

El partido del Super Bowl LX 
se celebrará en el Levi’s Sta-
dium, casa de los San Francisco 
49ers, ubicado en la ciudad de 
Santa Clara, a aproximada-
mente una hora de San Fran-
cisco. Este estadio fue elegido 
para albergar uno de los even-
tos más importantes del depor-
te, con la intención de abarcar 
toda la región de la bahía y 
brindar una experiencia inte-
gral.

Zaileen Janmohamed, presi-
denta del Comité Anfitrión del 
Super Bowl LIX, comentó en 
conferencia de prensa: “Ya nos 
estamos desafiando a nosotros 
mismos para hacer las cosas 
de manera diferente, dejan-
do nuestra marca al infundir 
un espíritu innovador del Área 
de la Bahía a través de toda 
la experiencia del Super Bowl. 
Desde el espíritu emprendedor 
del sur, hasta la vibrante cultu-
ra del este y las galardonadas 
bodegas en el norte y la costa 
de San Francisco”.

levi’s stadiUm y sU 
historial con el sUper bowl

Inaugurado en 2014, el 

Levi’s Stadium ya fue sede 
del Super Bowl 50, donde 
los Denver Broncos, liderados 
por Peyton Manning, derro-
taron a los Carolina Panthers 
de Cam Newton. En aquella 
edición, el evento generó un 
impacto económico de 240 
millones de dólares para la 
región. Para el Super Bowl 
LX, se espera una derrama 
económica de entre 370 y 
630 millones de dólares, lo 
que refleja el crecimiento 
de la NFL como un negocio 
global. El Super Bowl recién 
concluido en Nueva Orleans 
generó cerca de 500 millones 
de dólares, según datos de la 
Cámara de Comercio de los 
Estados Unidos.

Jed York, propietario de los 
San Francisco 49ers, destacó: 
“Tuvimos un gran Super Bowl, 
pero esto va a dejar atónitos a 
todos. El Área de la Bahía es un 
tapiz de experiencias que cau-
tivarán tus sentidos”.

renovaciones y mejoras 
para el levi’s stadiUm

Para garantizar una expe-
riencia de primer nivel, el Levi’s 
Stadium recibirá una inversión 
de hasta 200 millones de dó-
lares en renovaciones tecnoló-
gicas y logísticas, incluyendo la 
instalación de la pantalla 4K 
más grande de toda la NFL. 
Esto promete elevar aún más la 
experiencia para los asistentes 
y televidentes.

Un hito para california

Este será el decimocuarto Su-
per Bowl que se celebre en Ca-
lifornia y la segunda vez que se 
lleve a cabo en el Área de la 
Bahía de San Francisco. Ante-
riormente, el Super Bowl se ha 
jugado en ciudades como San 
Diego, Los Ángeles, Inglewood, 
Pasadena y Stanford.

la fecha del sUper bowl lx
La gran final de la próxima 

temporada de la NFL, el Su-
per Bowl LX, se llevará a cabo 
el domingo 8 de febrero de 
2026, en lo que promete ser 
una celebración histórica para 
los fanáticos del fútbol ameri-
cano y el deporte en general.

Juegos en Monterrey ‘significan mucho’ 
para los Red Sox, afirma Alex Cora

El Super Bowl LX regresa 
en 2026 a una sede 

histórica para la NFL

Diablos Rojos barre a Bravas y se adueña del liderato en la LMS

David Benavidez consigue poderoso aliado para convencer a Canelo Álvarez
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CIUDAD DE MÉXICO.- En Cruz 
Azul, la confianza en su equipo 
es alta de cara al partido de 
vuelta contra el Real Hope de 
Haití en la primera ronda de la 
Concacaf Champions Cup. Aun-
que son considerados los favo-
ritos sobre el papel, el técnico 
Vicente Sánchez dejó claro que 
la verdadera prueba será en 
el campo, donde no basta con 
solo tener el nombre.

“Vamos por todo, es lo que 
nos exige la institución. Más 
allá de que tengamos ventaja, 
sabemos que sí hay un favoritis-
mo, pero los partidos hay que 
jugarlos. Estamos enfocados en 
el juego, debemos hacer tácti-
camente lo que hemos planifi-
cado en la semana. Entrar a la 
cancha para ir por el resulta-
do”, declaró Sánchez.

El estratega mencionó que 

el equipo tiene la intención de 
tomar el encuentro con serie-
dad, sin subestimar a su rival, 
ya que equipos como Tigres 
y Pumas han tenido sorpresas 
en la competencia. Cruz Azul, 
con una historia de seis títulos 
de la Concacaf Champions 
Cup, está decidido a aprove-
char la ventaja obtenida en 
el primer encuentro, confiando 
en el apoyo de su afición en el 
partido de vuelta.

Gudiño listo para 
defender la meta celeste

En cuanto a la portería, An-
drés Gudiño será el titular fren-
te al Real Hope, y está conscien-
te de lo que significa defender 
el arco celeste. El guardameta 
expresó que afronta esta opor-
tunidad con tranquilidad y con-
fianza en su trabajo diario.

“Sé dónde estoy parado 
y lo que representa. Tuve la 

fortuna de poder jugar el pri-
mer partido de la Concacaf, 
simplemente tengo que estar 
tranquilo, con confianza en mí 
mismo, en lo que hago en el 
día a día. Confiar en mis com-

pañeros, porque los resulta-
dos del partido se ganan con 
el trabajo que uno hace en la 
semana y no cuando pita el ár-
bitro”, afirmó Gudiño.

Con la responsabilidad de 

respaldar el esfuerzo colectivo, 
el portero de Cruz Azul espera 
desempeñarse de la mejor ma-
nera en este importante desa-
fío de la Copa de Campeones 
de la Concacaf.

FACTOR

ITALIA.- El Inter de Milán, ya 
clasificado a octavos de fi-
nal de la Champions League, 
recortó distancia con el lí-
der Nápoles en la Serie A al 
vencer 2-1 a la Fiorentina en 
casa. Este resultado coloca al 
conjunto ‘nerazzurro’ a solo un 
punto de Nápoles, que empa-
tó 1-1 en casa contra Udinese 
el día anterior, lo que man-
tuvo abierta la lucha por el 
‘Scudetto’.

objetivo cumplido 
y presión al líder

La victoria del Inter no solo 
sirvió para borrar la decep-
ción de la derrota 3-0 ante 
Fiorentina el jueves pasado, 
sino también para mantener 
viva la carrera por el título de 
liga. Con 54 puntos, el equipo 
de Filippo Inzaghi devuelve la 
presión al Nápoles, que sigue 
líder con 55 puntos. Dentro de 
tres semanas, ambos equipos 
se verán las caras en un espe-
rado duelo de alto voltaje en 
Nápoles, programado para el 
2 de marzo.

dominio interista y Goles clave

El Inter dominó gran parte 
del encuentro, con más del 70% 
de posesión y varias ocasiones 
de gol. Lautaro Martínez fue 
protagonista en el primer gol, 
tras un cabezazo en un cór-
ner que rebotó en el defensor 
Marin Pongracic, quien termi-
nó anotando en propia puerta 
(28’). Sin embargo, poco des-
pués, Marcus Thuram sufrió una 
lesión al chocar con un defensor 
de la Fiorentina y tuvo que salir 
del campo.

La Fiorentina logró empatar 
justo antes del descanso con un 
penalti convertido por Rolando 
Mandragora (44’), lo que dejó el 
marcador 1-1 al medio tiempo.

respuesta rápida y 
Gol de arnautovic

En la segunda mitad, el In-
ter continuó con su dominio y 
rápidamente se adelantó 2-1 
gracias a un gol de cabeza de 
Marko Arnautovic (52’), quien 
había sustituido a Thuram. A 
pesar de un último empuje de 
la Fiorentina en los últimos 20 
minutos, el marcador no volvió 
a moverse.

declaraciones de arnautovic

“Hoy logramos tres puntos 
importantes y estamos cerca 

del Nápoles, pero no está he-
cho. Tenemos una larga tem-
porada por delante, y solo 
tenemos que pensar en ganar 
partidos”, comentó el goleador 
austriaco, quien fue crucial en 
el triunfo de su equipo.

El Inter mantiene así viva la 
pelea por el título y se prepara 
para un cierre de temporada 
lleno de emociones en la lucha 
por el ‘Scudetto’.

FACTOR

INGLATERRA.- El entrenador 
del Manchester City, Pep Guar-
diola, dejó en suspenso su fu-
turo al frente del equipo este 
lunes, a pocas horas del enfren-
tamiento de ida en el ‘Playoff’ 
de la Champions League contra 
el Real Madrid. Aunque asegu-
ró que no siente que su puesto 
esté en peligro, reconoció que 
el fútbol es impredecible, y que 
mañana podría ser despedido.

“No sé si a un doctor le dicen 
que se está jugando el puesto, 
a un arquitecto, a un profesor... 
Pero sé que en todos los esta-
dios me cantan que me van a 
echar al día siguiente cuando 
estamos perdiendo, pero no 
tengo esta sensación”, comentó 
Guardiola en la previa del cru-
cial enfrentamiento ante los de 
Carlo Ancelotti.

reconociendo la falta de consis-
tencia y su futuro incierto

El técnico catalán reconoció 
que, tras un inicio de tempora-
da complicado, sigue siendo el 
entrenador del City gracias a 
los títulos que ha ganado en el 
pasado, ya que entiende que 
sin esos logros, probablemente 
no seguiría en el banquillo.

“Pero por la relación que te-
nemos seré yo mismo el que de-
cida esto. Eso es lo que pienso, 
pero igual mañana me echan 
a la calle. No lo sé”, concluyó, 
dejando claro que no tiene cer-
tezas sobre su futuro inmediato.

desafío ante el real madrid

Guardiola también habló 
sobre la dificultad del cruce 
contra el Real Madrid, un equi-
po que llega en un excelente 
momento, manteniéndose en la 
cima de LaLiga. “Llega mejor 

que nosotros, todavía está en 
la cima de LaLiga y luchando 
contra el Atlético. Son grandes 
competidores, en los momen-
tos difíciles sacan lo mejor de 
ellos”, destacó Guardiola sobre 
el equipo de Ancelotti.

Aunque el Manchester City 
no ha sido tan consistente esta 
temporada como en años ante-
riores, Guardiola sigue confian-
do en las capacidades de sus 
jugadores. “Por supuesto que 
podemos jugar bien mañana, 
en Madrid, pero la realidad es 
que hemos concedido muchos 
goles. Pero al mismo tiempo, no 
voy a renunciar a la confianza 
que nos dieron los jugadores 
durante los últimos años ganan-
do muchas cosas y jugando al 
más alto nivel. Sé que somos 
capaces de ganar”, defendió.

comparativa con los clásicos 
barcelona vs real madrid

Finalmente, Guardiola com-
paró los enfrentamientos entre 
el Manchester City y el Real 
Madrid con los Clásicos en los 
que comandó el Barcelona, en 
los que José Mourinho dirigía al 
Madrid. “Han sido diferentes. 
Siempre había más ruido en 
los Barça-Madrid que aquí, por 
razones obvias. Fueron buenos 
partidos aquellos, con más rui-
do. Y estos también han sido 
buenos. Han caído dos veces 
por un lado, dos veces por otro. 
Los partidos han sido bien juga-
dos por ambas partes, ha esta-
do bien. La eliminatoria volverá 
a ser buena”, concluyó.

Con el futuro de Guardiola 
en el aire y la expectativa de 
una eliminatoria difícil, el duelo 
de esta noche promete ser otro 
capítulo memorable en la histo-
ria reciente de estos dos gigan-
tes del fútbol europeo.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- ¡Ra-
yados de Monterrey está 
soñando en grande y 

busca hacer historia en el fútbol 
mexicano con un fichaje galác-
tico! Un rumor que está revo-
lucionando la Liga MX sugiere 
que el subcampeón de la liga 
mexicana está trabajando a 
todo vapor para fichar al de-
lantero francés Karim Benzema. 
Este rumor llega con fuerza, im-
pulsado por el periodista Willie 
González, quien asegura que la 
directiva de Rayados, liderada 
por José Antonio ‘Tato’ Norie-
ga, está moviendo cielo y tierra 
para convencer a Benzema de 
unirse al equipo regiomontano.

serGio ramos, pieza 
clave en la neGociación

Lo más sorprendente de esta 
posible operación es que Ser-
gio Ramos, reciente refuerzo de 
los Rayados, estaría jugando un 
papel crucial en el acercamien-
to con el delantero del Al Itti-
had de Arabia Saudita. Según 
las fuentes, Ramos, quien com-
partió vestuario con Benzema 
durante muchos años en el Real 
Madrid, ya habría hablado 
directamente con el delantero 
francés para darle todos los 
detalles sobre el equipo, la ciu-
dad, la directiva y las jugosas 
ofertas que Rayados le estaría 
haciendo.

Willie González comen-

tó que Ramos se encargó de 
“darle santo y seña” de todos 
los aspectos de Rayados y la 
ciudad de Monterrey, dejando 
claro que el fichaje está siendo 
gestionado de cerca. “Sergio 
Ramos ya habló con Benzema. 
Ya le dio santo y seña del equi-
po, de la ciudad, de la directi-
va, de los dueños, los sueldos... 
todo. Que no nos sorprenda 
que Benzema llegue para el 
Mundial de Clubes”, afirmó 
González.

dificultades y el desafío para 
traer a benzema a la liGa mX

Aunque la idea de que Ben-
zema pueda llegar a Monterrey 
entusiasma a la afición regia, el 
fichaje no será sencillo. En Ara-
bia Saudita, la posibilidad de 
que Benzema deje Al Ittihad 
es poco probable, pues su fu-
turo en Medio Oriente parece 
estar asegurado. Sin embargo, 
Monterrey ha demostrado en 
los últimos años que no tiene 
miedo de soñar en grande y 
hacer fichajes de renombre in-
ternacional, lo que aumenta la 
expectativa de los aficionados.

Con el Mundial de Clubes de 
la FIFA programado para junio, 

la directiva de Rayados está 
decidida a armar un plantel 
de élite para competir con los 
mejores equipos del mundo. La 
llegada de Benzema sería un 
golpe de autoridad en el mer-
cado, pero solo el tiempo y la 
chequera de Rayados decidi-
rán si este sueño se hace rea-
lidad.

Por ahora, la sola posibili-
dad de ver a Benzema vesti-
do con los colores albiazules 
ha comenzado a ilusionar a la 
hinchada regiomontana, que 
espera ansiosamente la confir-
mación de este bombazo.

“Sergio Ramos ya le habló a Benzema 
de Rayados” ¿Otro fichaje bomba?

Pep Guardiola deja en el aire 
su futuro en Manchester City

Andrés Gudiño gana la partida a Kevin Mier en Cruz Azul

Inter vence a 
Fiorentina y 

pone al rojo vivo 
la cima en Serie A

FACTOR

ARABIA SAUDITA.- Cristia-
no Ronaldo ha alcanzado un 
acuerdo para renovar su con-
trato con el club saudita Al 
Nassr hasta junio de 2026, 
según una fuente cercana al 
club. A pesar de que las dos 
partes ya han pactado los 
términos, el acuerdo aún no ha 
sido firmado, y se espera que 
el anuncio oficial se realice en 
los próximos días.

El delantero portugués, 
quien celebró su 40º cumplea-
ños la semana pasada, había 
firmado un contrato inicial 
con Al Nassr en diciembre de 
2022 por dos temporadas y 

media, tras su salida del Man-
chester United y al finalizar el 
Mundial de Qatar. Desde en-
tonces, se convirtió en el pri-
mer gran nombre del fútbol 
internacional en unirse a la 
liga saudita, marcando el ini-
cio de una serie de fichajes de 
alto perfil, como los de Karim 
Benzema y Neymar.

Hasta la fecha, Cristiano 
ha disputado 90 partidos con 
el club saudita, anotando 82 
goles y proporcionando 19 
asistencias. A pesar de sus im-
presionantes estadísticas, aún 
no ha logrado añadir un títu-
lo significativo a su palmarés 
desde su llegada.

En términos económicos, 
Cristiano Ronaldo fue cla-
sificado como el deportista 
mejor pagado del mundo en 
2023 por la revista Forbes, 
con un total de 136 millones 
de dólares, de los cuales 46 
millones provienen de su sala-
rio en Al Nassr.

Cristiano Ronaldo seguirá con 
Al Nassr hasta el Mundial 2026
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Tecos, Taller Salinas, Profes, 
Sedelac, y “Rays” se adjudi-
caron el triunfo

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Desde la 
tarde del pasado miércoles 
cinco de febrero, se jugaron los 
partidos correspondientes a la 
octava serie de la liga de soft-

bol varonil denominada “Bola 
Puesta” por lo que estos son 
los equipos que aseguraron el 
triunfo de dicha serie.

Los Tecos vencieron a Fénix 
por marcador final en la piza-
rra de 16 carreras contra 14, 
Marco Pichardo fungió como 
pitcher ganador, en tanto a 
Ariel Martínez le tocó cargar 
con la derrota. Asimismo, los 

del Taller Salinas blanquearon 
23 carreras por 5 a los Rockies, 
destacando en pitcheo Mayelo 
Ortega, mientras que a José 
Nieto le tocó perder.

Por otra parte; los Chirigüi-
llos cayeron ante los Profes, 
por apretado marcador de 12 
carreras a 11, Manuel Contre-
ras lanzó a favor del conjunto 
ganador, y Gerardo Flores hizo 
lo propio por parte de los Chi-
rigüillos. De igual manera, Se-
delac pegó 8 carreras contra 1 
a los Acereros, Edgar González 
defendió a Sedelac desde la 
loma de los disparos, en tanto 
Francisco Garza hizo lo propio 
por parte de Acereros. Y final-
mente los “Rays” castigaron a 
los Chicos por resultado final de 
21 carreras a 7, Moisés Labori-
co pitcheó por parte de “Rays”, 
y Marcos Fuentes por el lado 
de los Chicos.

En acciones del beisbol in-
fantil, categorías 11 y 12 y  
13 y 14 años

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- El campo 
de la Academia “Dodgers” 
fue testigo de dos juegos pro-
gramados dentro de las ligas 
de beisbol infantil, categorías 

11-12 y 13-14 años, donde 
los “Rangers” de Sabinas se hi-
cieron presentes puntualmente 
para ver acción en primer jue-
go de la serie de final ante su 
similar, “Dodgers” de Palaú.

Allí, y tras una lucha de po-
der a poder, finalmente los 
“Rangers” se alzaron con la 
victoria, al contabilizar en la 
pizarra final un marcador de 7 
carreras contra 4, acumulando 
con ello una pequeña ventaja 
en dicha serie de campeonato.

Por otra parte; y represen-
tando la categoría 11 y 12 
años, los anfitriones de la Aca-
demia “Dodgers” recibieron 
en juego decisivo de “playoff” 
ante su similar, el Delta de la 
villa de Agujita, asegurando su 
pase a la gran final los chicos 
del Delta, luego de registrar en 
la pizarra final un marcador de 
4 carreras por 2.

De la liga de softbol de la De la liga de softbol de la 
villa de Agujitavilla de Agujita

Lenis Hernández / Lenis Hernández / FACTOrFACTOr

SSABINAS, COAH.- Los re-ABINAS, COAH.- Los re-
presentantes del equipo presentantes del equipo 
Acereros se adjudicaron el Acereros se adjudicaron el 

campeonato de la liga de soft-campeonato de la liga de soft-
bol varonil de la villa de Aguji-bol varonil de la villa de Aguji-
ta; luego que el pasado fin de ta; luego que el pasado fin de 
semana vencieran en la gran semana vencieran en la gran 
final a su similar, los Cerveceros.final a su similar, los Cerveceros.

En un partido que tuvo como En un partido que tuvo como 
sede el campo Juan Tindo; sede el campo Juan Tindo; 
allí ambas novenas sacaron allí ambas novenas sacaron 
la casta, ya que sabían de la casta, ya que sabían de 
antemano que, del resultado antemano que, del resultado 
de este, dependería el título de este, dependería el título 
de campeonato de la liga en de campeonato de la liga en 
mención; por lo que finalmen-mención; por lo que finalmen-

te, y tras reñido encuentro, los te, y tras reñido encuentro, los 
aguerridos Acereros cantaron aguerridos Acereros cantaron 
victoria; luego de registrar victoria; luego de registrar 
en la pizarra final un apre-en la pizarra final un apre-
tado marcador de 12 ca-tado marcador de 12 ca-
rreras contra 11.rreras contra 11.

Roberto Esquivel, Roberto Esquivel, 
defendió al conjun-defendió al conjun-
to ganador desde la to ganador desde la 
loma de los dispa-loma de los dispa-
ros, en tanto Rolando ros, en tanto Rolando 
Garza hizo lo propio Garza hizo lo propio 
por parte de los Cer-por parte de los Cer-
veceros. Gracias a este veceros. Gracias a este 
triunfo, los Acereros lo-triunfo, los Acereros lo-
graron asegurar el cam-graron asegurar el cam-
peonato, mientras que los peonato, mientras que los 
Cerveceros se quedaron con Cerveceros se quedaron con 
un honroso segundo lugar. un honroso segundo lugar. 
Cabe destacar que el parti-Cabe destacar que el parti-
do se definió por medio de do se definió por medio de 

extra “innings”, extra “innings”, 
donde Iván Herrera donde Iván Herrera 

en un turno al bate, vino a en un turno al bate, vino a 

dar tremendo hit, mismo que dar tremendo hit, mismo que 
le dio la carrera del gane a le dio la carrera del gane a 
favor de los Acereros.favor de los Acereros.

En serie de softbol de la 
“Dátil” Arriaga

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Con triun-
fo en mano regresaron a casa 
los representantes del equipo 
“Rangers”; luego que el pasa-
do sábado enfrentaran y de-
rrotaran a su similar, los Profes, 
esto en relación a las acciones 
de la quinta serie de la segun-
da vuelta de la temporada 
regular de la liga de softbol 
Humberto “Dátil” Arriaga de 
Sabinas 

El campo Chely fue testigo de 
este gran juego de pelota; allí 
ambas novenas sacaron la casta 
desde el arranque de la prime-
ra entrada; con todo y eso, fi-

nalmente los audaces “Rangers” 
aseguraron la victoria.

Al registrar en la pizarra un 
marcador de 10 carreras con-
tra 7; Gregorio Cárdenas lanzó 
a favor del conjunto ganador, 
mientras que Ceferino Valero 
hizo lo propio por parte de los 

Profes. Frente a la caja de ba-
teo destacaron: Sergio Guana-
juato con 3 hits conectados, así 
como Gregorio Cárdenas Junior 
con 2 cuadrangulares. Y por los 
Profes sobresalieron: Jesús y Ju-
lián Casas, ambos con 2 hits co-
nectados respectivamente.

Acereros se adjudican el campeonatoAcereros se adjudican el campeonato

“Rangers” aventajan 
serie de campeonato y 

el Delta avanza a la final

Resultados de la octava serie en el softbol de la “Bola Puesta”

“Rangers” se imponen ante los Profes
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SALTILLO, COAH.- Con 
el objetivo de fortalecer 
la llegada de nuevas in-

versiones al Estado, el gober-
nador Manolo Jiménez Salinas 
anunció una serie de giras de 
promoción económica en Texas 
y Europa para mediados de año. 
Estas acciones buscan consoli-
dar a Coahuila como el estado 
líder en generación de empleo 
en México.  

El mandatario estatal destacó 
que Coahuila continúa siendo un 
referente en materia de empleo, 
recordando que en enero de este 
año se generaron más de 4 mil 

nuevos puestos de trabajo, cifra 
que se suma a los 70 mil genera-
dos en todo el país. Esto refuerza 
la tendencia positiva del Estado 
en materia económica e indus-
trial.  

Jiménez Salinas señaló que, 
en lo que va de su adminis-
tración, se han concretado 16 
anuncios de inversión, y cada 
vez más empresas muestran in-
terés en instalarse en la entidad. 
Subrayó que este crecimiento es 
clave para garantizar el bienestar 
de las familias coahuilenses, ya 
que el empleo es la mejor herra-
mienta para mejorar la calidad 
de vida.  

Las giras de promoción en 

Texas y Europa tendrán como 
objetivo atraer inversiones en 
sectores estratégicos como la in-
dustria automotriz, manufactura 

avanzada y energías renovables. 
El gobernador destacó que la 
conectividad, seguridad y mano 
de obra calificada de Coahuila 

son factores determinantes para 
que empresas extranjeras elijan 
al estado como su destino de in-
versión.  

Además, Jiménez Salinas re-
saltó la colaboración con empre-
sarios y autoridades locales para 
impulsar el desarrollo econó-
mico. Mencionó que el trabajo 
conjunto entre el gobierno y el 
sector privado ha permitido con-
solidar a Coahuila como una de 
las entidades más competitivas 
del país, generando confianza 
entre inversionistas nacionales e 
internacionales.  

En este contexto, el gobierno 
estatal continuará implementan-
do estrategias para fortalecer la 

infraestructura industrial y mejo-
rar las condiciones para la llega-
da de nuevas empresas. La pro-
moción de parques industriales y 
el desarrollo de zonas estratégi-
cas serán clave en este proceso.  

Finalmente, el gobernador 
reiteró su compromiso de se-
guir posicionando a Coahuila 
como un destino atractivo para 
la inversión y el crecimiento 
económico. “Nuestro Estado tie-
ne todo para seguir avanzando: 
estabilidad, seguridad y talento. 
Seguiremos trabajando para que 
cada vez más empresas lleguen 
a Coahuila, generando empleos 
y bienestar para nuestra gente”, 
concluyó.

Coahuila refuerza promoción para atraer 
más inversiones: giras en Texas y Europa

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La Se-
cretaría del Trabajo del Estado 
ha anunciado que impondrá 
sanciones a las empresas y ne-
gocios que contraten a meno-
res de edad sin cumplir con la 
normativa laboral. La titular de 
la dependencia, Nazira Zogbi 
Castro, informó que esta prác-
tica aún persiste en la entidad 
y que se tomarán medidas para 
erradicarla.  

Zogbi Castro explicó que, 
aunque no se cuenta con una 
cifra exacta de niños y adoles-
centes trabajando de manera 
clandestina, sí se tiene registro 
de aquellos que han solicitado 
permisos laborales conforme a 
la ley. En lo que va del año, se 
han expedido 800 autorizacio-
nes para menores que buscan 
empleo temporalmente.  

La funcionaria enfatizó que 
la contratación de menores sin 
los permisos correspondientes 
representa una violación a sus 
derechos y puede exponerlos 
a condiciones laborales preca-
rias. Por ello, hizo un llamado 
a las empresas a regularizar su 
situación y garantizar que los 

jóvenes trabajadores cuenten 
con la protección legal nece-
saria.  

En Coahuila, la legislación 
laboral establece que los me-
nores de 15 años no pueden 
ser empleados en ninguna cir-
cunstancia, mientras que los 
adolescentes de entre 15 y 17 
años solo pueden trabajar bajo 
ciertos lineamientos y con au-
torización de sus padres o tu-
tores. Además, las empresas 
deben notificar a la Secretaría 
del Trabajo para asegurar que 
se respeten sus derechos.  

La Secretaría del Trabajo 
llevará a cabo inspecciones en 
distintos sectores productivos 
para detectar posibles irregu-
laridades y aplicar sanciones a 
quienes incumplan la ley. Estas 
medidas buscan prevenir la ex-

plotación infantil y garantizar 
que los menores que trabajan 
lo hagan en condiciones segu-
ras y reguladas.  

Zogbi Castro subrayó que, 
además de las inspecciones, 
es fundamental que la socie-
dad denuncie casos de trabajo 
infantil ilegal. “Es responsa-
bilidad de todos velar por la 
integridad de los menores. Si 
alguien detecta una situación 
irregular, debe reportarla a las 
autoridades para que se actúe 
de inmediato”, expresó.  

Finalmente, la funcionaria 
reiteró que el objetivo no es 
solo sancionar, sino también 
concientizar a empresarios y 
ciudadanos sobre la importan-
cia de respetar la ley laboral y 
proteger los derechos de la in-
fancia en el Estado.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- A fin 
de agilizar la movilidad en la 
ciudad, el gobierno de Saltillo 
eliminará las vueltas a la iz-
quierda en el periférico Luis 
Echeverría y su entronque con 
el bulevar Jesús Valdés Sán-
chez.

El Ayuntamiento informa 
que estos cambios de circula-
ción se realizarán a partir del 
próximo sábado 15 de febrero, 
como parte de las acciones es-

tratégicas en este punto de la 
ciudad.

En este sitio, para quienes 
circulen del sur y su destino 
sea Valdés Sánchez al ponien-
te, es necesario tomar la lateral 
de LEA hasta llegar a Nazario 
Ortiz Garza, tomar a la iz-
quierda para llegar al bulevar 
Jesús Valdés Sánchez.

Para quienes circulen de 
norte a sur y quieran tomar 
Valdés Sánchez al oriente de-
ben seguir por la lateral del 
LEA hasta llegar al Distribui-

dor Vial El Sarape, donde de-
berán retornar al norte por la 
lateral e incorporarse a la de-
recha hacia su destino por el 
bulevar.

El gobierno Municipal de 
Saltillo hace un llamado a la 
ciudadanía a tomar previsio-
nes y planear su ruta, ya que, a 
partir del sábado 15 de febre-
ro, se eliminan las vueltas a la 
izquierda en este punto de la 
ciudad con el objetivo de me-
jorar los tiempos de tránsito y 
la movilidad urbana.

Advierten sanciones contra empresas que 
contraten a menores de forma clandestina

Eliminarán vueltas a la izquierda 
en LEA y Valdés Sánchez

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En lo que 
va de la presente administración 
del alcalde Javier Díaz González, 
la Dirección de Servicios Públi-
cos ha reparado más de mil 100 
luminarias por toda la ciudad.

“Esto es parte de la estrategia 

para ofrecer a las y los saltillen-
ses un servicio de alumbrado 
público digno, de alta calidad y 
con tecnología que permita te-
ner mayor seguridad”, indicó el 
alcalde Javier Díaz.

El edil saltillense subrayó 
que, aunado a la reparación de 
los arbotantes, personal de la 

subdirección de Alumbrado Pú-
blico trabaja diariamente para 
eliminar los puntos obscuros en 
las vialidades de la ciudad.

Asimismo, Díaz González 
destacó que se han reparado 120 
circuitos en las principales via-
lidades y bulevares de la capital 
de Coahuila.

“Nuestro principal objetivo 
es brindar mayor seguridad a 
nuestra población, así como a 
quienes visitan la ciudad”, dijo 
el alcalde Javier Díaz.

El edil informó que personal 
del Ayuntamiento trabaja de ma-
nera permanente en recorridos 
diarios para que las más de 68 
mil 200 luminarias existentes 
en la ciudad garanticen entornos 
dignos y habitables.

Asimismo, recordó a la ciuda-
danía a hacer uso del “ChatBot” 
oficial del Ayuntamiento de Sal-
tillo, a través de la plataforma 
WhatsApp en el número 844-
160-08-08, para reportar algún 
servicio público en la localidad.

Javier Díaz González recalcó 
que el gobierno Municipal de 
Saltillo trabaja de manera per-
manente, a través de sus distin-
tas dependencias para ofrecer 
una mejor ciudad a las familias 
saltillenses.

Héctor Herrera / Factor

ARTEAGA, COAH.- Con el 
objetivo de mejorar la movili-
dad y garantizar calles en ópti-
mas condiciones, la administra-
ción municipal que encabeza la 
alcaldesa Ana Karen Sánchez 
Flores

Dio inicio al programa “Ar-
teaga en Marcha”, enfocado en 
la rehabilitación de vialidades a 
través de trabajos de bacheo y 
mantenimiento.

Durante el arranque del pro-
grama, la alcaldesa destacó la 
importancia de estas acciones 
para el bienestar de la ciudada-
nía y agradeció la buena inten-
ción de algunos habitantes para 
cubrir los baches, sin embargo, 
es importante llevar a cabo cier-
tos procedimientos para que el 
mantenimiento sea permanente. 

“Estamos comprometidos en 
brindar calles seguras y transita-
bles para todos los arteaguenses. 
Con este programa, atendemos 
una de las principales deman-
das de la población y seguimos 
avanzando en la mejora de la in-
fraestructura urbana”, comentó 
la alcaldesa.

El procedimiento de bacheo 
contempla dos tipos de repara-

ciones: la aplicación de carpeta 
asfáltica y el uso de piedra de 
río, según las necesidades de 
cada vialidad.

Ambas técnicas garantizan 
una solución duradera para los 
problemas en el pavimento, 
contribuyendo a la seguridad 
de peatones y automovilistas 
con una inversión municipal de 
$500,000 pesos para este primer 
arranque. 

“Arteaga en Marcha” se im-
plementó con recursos muni-
cipales y contempla un plan de 
trabajo sistemático para atender 

las vialidades con mayor necesi-
dad de rehabilitación.

“Estas acciones son un paso 
más para construir un municipio 
moderno y funcional. Seguire-
mos trabajando de manera cons-
tante para ofrecer mejores con-
diciones de movilidad”, agregó 
la alcaldesa.

El gobierno Municipal invita 
a la ciudadanía a reportar via-
lidades en mal estado y a man-
tenerse informados sobre las 
próximas acciones del programa 
a través de los canales oficiales 
del Ayuntamiento de Arteaga.

Todos los días mejoramos el sistema de 
alumbrado público: Javier Díaz

Arranca programa de bacheo “Arteaga en 
Marcha” para la rehabilitación de vialidades



2D2D LAGUNA LAGUNA | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA Región Carbonífera, COAHUILA | | Martes 11 de febrero de 2025Martes 11 de febrero de 2025 www.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

SIMV trabaja en la colocación de micro SIMV trabaja en la colocación de micro 
carpeta asfáltica en vialidades de Torreóncarpeta asfáltica en vialidades de Torreón

FACTOR

TORREÓN, COAH.- La Di-
rección de Protección Civil y 
Bomberos de Torreón realiza ac-
ciones de revisión y limpieza de 
cárcamos, a fin de verificar las 
condiciones de la infraestructura 
urbana de los mismos, así como 
en rejillas y bocas de tormenta 
en la ciudad.

Jorge Luis Juárez Llanas, di-
rector de la dependencia, infor-
mó que el personal lleva a cabo 
recorridos de revisión por diver-
sos puntos de la ciudad como 
medida de prevención en el tema 
de atención a lluvias, de acuerdo 
con las indicaciones del alcalde 

Román Alberto Cepeda Gon-
zález, de anticipar las acciones 
para que en caso de precipita-
ción, cárcamos y rejillas cum-
plan adecuadamente su función. 

El funcionario comentó que, 
aunque oficialmente la tempo-
rada de lluvias es en mayo, mu-
chas veces se adelantan a marzo, 
por lo que la labor preventiva 
ayuda a mitigar las anegaciones.

 Juárez Llanas destacó que es 

importante la cooperación de la 
ciudadanía en el tema de la lim-
pieza de las calles.

“Es en febrero cuando nor-
malmente se presenta un poco 
más de viento, por lo que es 
importante que la ciudadanía 
nos apoye sacando la basura a 
la hora que pasa el camión reco-
lector y así evitar que se disperse 
y genere acumulamientos en los 
cárcamos, que es lo que muchas 
veces impide su funcionamien-
to”, mencionó el director.

En ese sentido, mencionó que 
en la labor de limpieza, el perso-
nal de la dependencia a su cargo, 
así como del Sistema Municipal 
de Aguas y Saneamiento (SI-
MAS) Torreón, han encontrado 
basura de todo tipo, muebles, 
llantas, y otros elementos que 
provocan taponamientos y satu-
ración en el sistema de drenaje.

Juárez Llamas mencionó que 
ante cualquier reporte que la 
ciudadanía quiera generar, se 
pueden comunicar al teléfono 
de Protección Civil y Bomberos 
871 712 00 66.

Realizan acciones para la prevención de atención a lluvias
FACTOR

TORREÓN, COAH.- El 
Sistema Municipal de Aguas 
y Saneamiento (SIMAS) To-
rreón, atendió esta mañana 
una fuga de agua potable que 
provocó anegamiento en Bu-
levar Revolución y calle Co-
monfort.

El reporte se recibió a tem-
prana hora, por lo que una 
cuadrilla operativa de la Pa-
ramunicipal acudió para aten-
der la eventualidad, la cual se 
originó por una ruptura en la 
tubería particular de un local 
comercial.

Debido a que el daño se 
encontró en la tubería parti-
cular, específicamente en el 
“cuadro” donde se ubica el 
medidor, el personal del Sis-
tema apoyó al usuario con la 
reposición e instalación de las 
piezas dañadas para detener 
inmediatamente la fuga del vi-
tal líquido.

El Simas Torreón pone a 
disposición de la ciudadanía 
la línea de WhatsApp 871 521 
06 22, teléfono del Call Cen-
ter 871 690 95 95, conmutador 
871 749 17 00 y la página de 
Facebook SIMAS TORREÓN 
para realizar sus reportes, du-
das y comentarios.

Atiende SIMAS Torreón fuga de agua 
potable en tubería particular

Torreón y Mazatlán refuerzan vínculos turísticos, culturales y de desarrollo económico, a través del Carnaval Internacional
FACTOR

TORREÓN, COAH.- La Di-
rección de Turismo Municipal 
en colaboración con la Secre-
taría de Turismo del estado de 

Sinaloa, presentaron hoy en 
rueda de prensa en Torreón, los 
pormenores a realizarse duran-
te la edición 127 del Carnaval 
Internacional de Mazatlán.

Natalia Hoyos Guerrero, di-
rectora de Turismo en este mu-
nicipio, destacó el trabajo en 
equipo que ha caracterizado a 
ambas ciudades, con el fortale-
cimiento de la cultura y el pro-
greso económico, pues la Perla 
del Pacífico es uno de los desti-
nos favoritos de los laguneros. 

“Para la Administración Mu-
nicipal que preside el alcalde 
Román Alberto Cepeda Gonzá-
lez, es muy importante que To-

rreón y Mazatlán sigan unidos 
por la historia, el turismo y el 
desarrollo, porque desde hace 
décadas ambas ciudades han 
compartido un lazo de colabo-
ración, crecimiento y éxito”, 
consideró la funcionaria. 

Agregó que a Torreón y Ma-
zatlán los une una hermandad 
que se fortalece con el turismo, 
la cultura y el desarrollo econó-
mico. 

Por su parte, Alejandra 
Osuna Granados, directora de 
Promoción Turística de la Se-
cretaría de Turismo de Sinaloa, 
invitó a los torreonenses a acu-
dir a la gran fiesta de Mazatlán, 

la cual estará llena de cultura y 
tradiciones.

Dio a conocer que el evento 
se llevará a cabo del 27 de fe-
brero al 04 de marzo, y detalló 
que la programación incluye la 
coronación del Rey de la Ale-
gría, la Reina de los Juegos 
Florales, la Reina del Carnaval 
y la coronación de la Reina In-
fantil.

Además de los desfiles el 
02 y 04 de marzo, y la presen-
tación musical de los artistas 
Jorge Medina y Josi Cuen, Plá-
cido Domingo, Grupo Firme, 
Alejandro Sanz y la Banda La 
Adictiva.

Los boletos podrán ser ad-
quiridos en línea a través de la 
página de ticketstar, y pueden 
hacer la reservación anticipada 
en visitmazatlan.travel, donde 
se despliegan las opciones ho-
teleras de la ciudad.

Lo anterior fue dado a co-
nocer en las instalaciones del 
Centro Cultural Casa Mudéjar, 

en la que además participaron 
Edna Gutiérrez, representante 
de la Asociación de Hoteles y 
Empresas Turísticas de Ma-
zatlán; Juanny Ortega, repre-
sentante de la Asociación de 
Hoteles y Moteles 3 islas, y 
Catalina Castellanos, Princesa 
del Carnaval Internacional de 
Mazatlán 2024.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Personal del Sistema 
Integral de Manteni-

miento Vial (SIMV), realiza 
acciones de bacheo y tendido 
de micro carpeta en diversas 
colonias de Torreón, con el 

objetivo de proporcionar a la 
ciudadanía calles más seguras 
para el tránsito vehicular.

Víctor Manuel Navarro 
Arratia, director del organismo, 
indicó que estas intervenciones 
se realizan por instrucciones 
del alcalde Román Alberto Ce-
peda González, de acuerdo con 

las necesidades específicas de 
cada sector.

“Las acciones de manteni-
miento vial se llevan a cabo 
mediante la colocación de mi-
cro carpeta, así como el bacheo 
superficial o profundo, depen-
diendo de la condición de la 
vialidad”, explicó el funciona-
rio.

Detalló que en esta ocasión 
iniciaron los trabajos de micro 
carpeta asfáltica sobre la ave-
nida Allende, desde la calle 
Magdalena Mondragón, hacia 
la calzada Juambelz, colocando 
una mezcla de asfalto y otros 
elementos esparcidos de mane-
ra uniforme sobre una superfi-
cie preparada adecuadamente.

Añadió que posteriormente 
colocarán micro carpeta sobre 

la misma avenida Allende, des-
de la Cuauhtémoc hacia el po-
niente de la ciudad.

Además del sector mencio-
nado, Navarro Arratia informó 
que se han realizado trabajos 
de tendido de micro carpeta en 
el bulevar Coahuila, entre bu-
levar Centenario y calle Niños 
Héroes, en el ejido La Unión, 
entre otros. 

Reiteró que el objetivo de la 
Administración Municipal en 
cuanto al SIMV corresponde, 
es atender los reportes que la 
ciudadanía genere mediante el 
número de Atención Ciudadana 
073, o directamente al contacto 
telefónico de la dependencia, al 
871 749 0307.

“Es importante que la ciu-
dadanía nos reporte baches o 

pavimento en mal estado, para 
realizar las labores conducen-
tes y tener vialidades seguras al 
tránsito vehicular”, recalcó. 

De igual forma, el funciona-
rio pidió a la ciudadanía coo-
perar con las cuadrillas muni-
cipales, liberando las calles de 
vehículos mientras se llevan a 
cabo las acciones de colocación 
de la micro carpeta, y así con-
seguir un trabajo más uniforme.

“La cooperación de la ciu-
dadanía es importante, ya que 
requerimos de vialidades li-
bres de automóviles u otro ar-
tefacto que impida el paso de 
las máquinas para la adecuada 
colocación de la micro carpeta 
o bacheo, por lo que pedimos 
a los vecinos de los sectores 
donde se acuda que nos apoyen 
moviendo sus vehículos”, con-
cluyó.
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Sufre falla y cae al canal pluvial con su auto en Ramos ArizpeSufre falla y cae al canal pluvial con su auto en Ramos Arizpe

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Este lu-
nes en un fraccionamiento en 
construcción, ubicado entre 
las colonias Misión Cerritos y 
Puerta del Oriente, donde un 
hombre de 60 años fue encon-
trado sin vida dentro de una de 
las viviendas en obra.

Trabajadores del área al in-
gresar a una de las habitaciones 

en construcción, notaron la pre-
sencia del hombre suspendido 
y al acercarse, confirmaron que 
no respondía y de inmediato 
dieron aviso a los servicios de 
emergencia.

Paramédicos de la Cruz Roja 
acudieron al lugar, pero al re-
visar al hombre determinaron 
que ya no contaba con signos 
vitales. Elementos de la Policía 
Municipal acordonaron el área, 

mientras peritos de la Fiscalía 
General del Estado realizaron 
las diligencias correspondien-
tes.

El fallecido fue identificado 
como Adrián López Román, 
quien dejó una carta póstuma 
y su cuerpo fue trasladado al 
Servicio Médico Forense para 
la necropsia de ley, en espera 
de que algún familiar acuda a 
reclamar sus restos.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- En Ra-
mos Arizpe un niño de 12 
años fue encontrado sin vida 
en su domicilio en la colonia 
Parajes de los Pinos. El me-
nor, identificado como Kevin, 
había presentado síntomas de 
intoxicación luego de consumir 
mariscos el día anterior, lo que 
podría haber provocado su fa-
llecimiento.

Según la madre del menor, 
ambos acudieron a un mercado 
en Saltillo alrededor de las 5:00 
de la tarde del domingo, don-
de Kevin compró y consumió 
mariscos. Aproximadamente 
una hora y media después, ya 
en su hogar, el niño comenzó a 

sentirse mal. Los síntomas in-
cluyeron vómitos y fuertes do-
lores estomacales. Ante estos 
malestares, la madre solicitó la 
intervención de los paramédi-

cos de bomberos.
Al ser revisado por los pa-

ramédicos, estos concluyeron 
que los síntomas del menor se 
debían a una crisis nerviosa, lo 

que llevó a la madre a tomar la 
decisión de no buscar más aten-
ción médica en ese momento. 
Aunque la situación parecía 
mejorar, ya que el niño dejó 

de vomitar durante la noche, el 
desenlace fue trágico.

En la madrugada del lunes, al 
intentar despertar a su hijo para 
enviarlo a la escuela, la madre 
descubrió que el niño se encon-
traba inconsciente. Ante esta 
situación, nuevamente se soli-
citó la presencia de los paramé-
dicos, quienes lamentablemen-
te confirmaron el fallecimiento 
del menor.

La Fiscalía General del Es-
tado ha iniciado una investiga-
ción para determinar las causas 
exactas de la muerte de Kevin. 
Se sospecha que la intoxica-
ción alimentaria causada por 
los mariscos podría haber sido 
la principal causa del deceso, 
pero la investigación busca es-

clarecer todos los detalles. El 
cuerpo del menor fue traslada-
do al Servicio Médico Forense, 
donde se le practicará la ne-
cropsia de ley para obtener un 
diagnóstico oficial y confirmar 
la causa de su fallecimiento.

Este caso pone de manifiesto 
la importancia de tener precau-
ción al consumir alimentos pe-
recederos como los mariscos, ya 
que en algunas ocasiones pue-
den contener bacterias o toxinas 
que provocan intoxicaciones 
graves. Las autoridades conti-
núan con las indagatorias para 
esclarecer lo sucedido, mientras 
que la comunidad de Ramos 
Arizpe se muestra consternada 
por esta triste tragedia que ha 
afectado a una familia local.

Hallan a hombre sin vida en fraccionamiento en construcción

Niño de 12 años fallece tras posible intoxicación por mariscos en Ramos Arizpe

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un 
hombre de 33 años se quitó la 
vida en el interior de su domi-
cilio en la colonia Parajes de 
los Pinos en Ramos Arizpe.

El hallazgo ocurrió cerca de 
las 12 del mediodía cuando la 
esposa de Gabriel Cruz Santos 
de 33 años regresó a su casa en 
la calle Pino Acapulco y Pino 
Monterrey y encontró a su pa-

reja sin vida.
El hombre estaba suspen-

dido en el closet, por lo que 
inmediato la mujer dio aviso 
al  911 y llegaron paramédicos 
de Proteccion Civil y Bombe-
ros de Ramos Arizpe quienes 
lo valoraron y confirmaron el 
deceso.

Familiares del difunto ma-
nifestaron que el hombre era 
adicto al cristal y a la cerveza, 
por lo que el día domingo tuvo 

problemas con su pareja, y ella 
decidió retirarse del domicilio.

Al lugar acudieron elemen-
tos de la policía municipal, 
encargados de acordonar la 
vivienda, mientras los agen-
tes de la Fiscalía General del 
Estado realizaron la toma de 
conocimiento.

Al finalizar con los perita-
jes, el cuerpo fue trasladado al 
servicio médico forense para 
practicarle la necropsia de ley.

Joven de 33 años, se quita la vida en Ramos Arizpe

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un 
accidente vehicular se 
registró en la colonia Los 

Pinos, en Ramos Arizpe, cuan-
do una camioneta Ford Escape 
blanca, con placas FJU-045-C, 
cayó a un canal pluvial tras una 
aparente falla en la dirección 
hidráulica.

El conductor, Adolfo Her-
nández Hernández, de 39 años, 
relató que, de manera inespe-
rada, el sistema de dirección 
del vehículo se trabó, lo que le 
impidió maniobrar adecuada-
mente el volante. Según expli-
có Hernández, al percatarse de 
que no podía controlar el vehí-

culo, intentó evitar una colisión 
contra otro automóvil que cir-
culaba por la misma vía, pero al 
no poder corregir su dirección a 
tiempo, terminó desviándose y 
cayendo al canal.

Afortunadamente, paramédi-
cos llegaron al lugar de los he-
chos poco después del inciden-
te. Tras valorar al conductor, 
determinaron que no presen-
taba lesiones graves y que no 
era necesario su traslado a un 
hospital. El incidente no dejó 
víctimas, aunque la camioneta 
sufrió daños considerables de-
bido a la caída al canal.

Autoridades locales ya se en-
cuentran llevando a cabo una 
investigación para determinar 

las causas exactas de la falla 
en la dirección hidráulica que 
provocó el accidente. Se es-
pera que este análisis también 
permita verificar si hubo otros 
factores contribuyentes al inci-
dente.

Este suceso pone de mani-
fiesto la importancia de realizar 
mantenimientos preventivos en 
los vehículos, particularmente 
en los sistemas de dirección, 
para evitar accidentes que pue-
dan poner en riesgo la seguri-
dad vial. Las autoridades hacen 
un llamado a los conductores 
para estar atentos a las condi-
ciones de sus vehículos y tomar 
medidas adecuadas para preve-
nir este tipo de incidentes.
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SALTILLO, COAH.- Con 
el objetivo de fomentar una 
sexualidad informada, libre 
de prejuicios y con corres-
ponsabilidad, la Universidad 
Autónoma de Coahuila, a 
través de la Facultad de Cien-
cias de la Comunicación y el 
Tribunal Universitario para 
la Atención de los Casos de 
Violencia de Género, en coor-
dinación con la Secretaría de 
Salud de Coahuila (SSC), se 
convoca a asistir a la Séptima 
Jornada “Sexo Libre y Res-

ponsable”, el próximo 13 de 
febrero de 2025 a las 9:00 ho-
ras en la Infoteca de Ciudad 
Universitaria en Arteaga.

En conferencia de prensa 
realizada en el Foro de Gru-
pos y Talleres de la UAdeC, 
el director de Medicina Pre-
ventiva de la Secretaría de Sa-
lud de Coahuila, Marco Anto-
nio Ruiz Pradis; el director de 
la Facultad de Ciencias de la 
Comunicación, Miguel Sán-
chez Maldonado y la coordi-
nadora del Área de Psicología 
y Enlaces Institucionales del 
Tribunal Universitario, Ana 

Berenice de la Peña, desta-
caron la relevancia de este 
evento para la comunidad 
estudiantil y el público en ge-
neral.

Agregaron que esta jorna-
da, que se celebra en el marco 
del Día Internacional del Con-
dón, incluirá conferencias, pa-
neles y dinámicas interactivas 
enfocadas en la prevención de 
enfermedades de transmisión 
sexual, la erradicación de la 
violencia en las relaciones y 
la eliminación de tabúes en 
torno a la sexualidad.

El evento contará con la 
participación de especialis-
tas en medicina, psicología 
y derechos humanos y entre 
las actividades programadas 
destacan tres paneles temáti-
cos: “Sexualidad libre de en-
fermedades”, impartido por la 
Dra. Carmen Julia Acevedo 
Presas, quien abordará la pre-
vención y atención del VIH y 
otras infecciones de transmi-
sión sexual.

Para Promover la Educación Sexual UAdeC Convoca 
a la Séptima Jornada “Sexo Libre y Responsable”
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RAMOS ARIZPE, COAH.- A 
pesar de las constantes declara-
ciones del presidente de Esta-
dos Unidos en torno a posibles 
aranceles, el alcalde de Ramos 
Arizpe, Tomás Gutiérrez, ma-
nifestó su esperanza en que 
los gobiernos logren acuerdos 
favorables para mantener las 
exportaciones sin afectaciones 
y fortalecer las relaciones co-
merciales.  

El edil reconoció la preocu-
pación que existe en el sector 
empresarial ante las amenazas 
arancelarias, pero confió en que 
el diálogo entre ambos países 
prevalezca. “Hemos visto que 
en el pasado se han planteado 
medidas similares, y al final, 
a través de negociaciones, se 
han encontrado soluciones que 
benefician a ambas partes”, ex-
presó Gutiérrez.  

Ramos Arizpe es una de 
las principales zonas indus-
triales de Coahuila, con una 
fuerte presencia de empresas 

del sector automotriz y ma-
nufacturero, cuyos productos 
tienen como destino principal 
el mercado estadounidense. 
Cualquier cambio en las polí-
ticas comerciales de EE.UU. 
impactaría directamente en la 
economía local.  

El alcalde hizo un llamado a 
las autoridades federales para 
que continúen las gestiones di-
plomáticas y comerciales nece-
sarias con el fin de evitar afec-
taciones a las exportaciones. 
Destacó que es vital mantener 
la estabilidad en los acuerdos 
comerciales, pues de ello de-
penden miles de empleos en la 
región.  

Asimismo, Gutiérrez resal-
tó la importancia de que los 
gobiernos de ambos países re-
fuercen sus lazos y trabajen en 
estrategias de cooperación que 

permitan consolidar el creci-
miento económico. “Más allá 
de las declaraciones políticas, 
lo que realmente necesitamos 
es certeza para los inversionis-
tas y las empresas que generan 
empleo”, agregó.  

Por su parte, empresarios de 
la región han expresado su in-
quietud ante la posibilidad de 
nuevos aranceles, ya que esto 
podría encarecer los costos de 
producción y afectar la com-
petitividad de las industrias lo-
cales. Sin embargo, confían en 
que la relación comercial entre 
México y Estados Unidos, ba-
sada en el Tratado entre Méxi-
co, Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC), brinde estabilidad.  

Finalmente, el alcalde reiteró 
su confianza en que las expor-
taciones continúen con norma-
lidad y que las relaciones entre 
ambos países se fortalezcan. 
“Siempre hemos trabajado de 
la mano con el sector empre-
sarial para enfrentar cualquier 
reto, y esta no será la excep-
ción”, concluyó.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.-  Ante la 
amenaza de sanciones arance-
larias por parte de Estados Uni-
dos al acero y aluminio, el líder 
de la Confederación de Tra-
bajadores de México (CTM) 
en Coahuila, Tereso Medina 
Ramírez, afirmó que, aunque 
confía en que no se apliquen, la 
incertidumbre ya está afectan-
do la industria y el empleo en 
la entidad.  

Medina Ramírez explicó 
que, debido a la posibilidad de 
estos aranceles, se han pausa-
do contrataciones, revisiones 
de contratos y aumentos sala-
riales, al menos hasta marzo, 
cuando se determine si la me-
dida se llevará a cabo o no. La 
falta de claridad en este tema 
mantiene en vilo a trabajadores 
y empresarios del sector manu-
facturero.  

El líder sindical advirtió que, 
de concretarse las sanciones 
comerciales, el impacto en el 
empleo sería significativo. Es-
timó que alrededor de 300 mil 
puestos de trabajo en Coahuila 
estarían en riesgo, principal-
mente en regiones clave como 
la Sureste, Centro, Carbonífera 
y la Comarca Lagunera, donde 
la industria metalúrgica y ma-
nufacturera tiene un peso fun-
damental.  

“La industria del acero y alu-
minio es una columna vertebral 
para la economía del estado. Si 
estos aranceles se imponen, ha-
brá repercusiones graves en la 
competitividad de las empresas 
y, por lo tanto, en la estabilidad 
laboral de miles de familias”, 

expresó Medina Ramírez.  
El dirigente sindical hizo 

un llamado a las autoridades 
mexicanas y a los representan-
tes del sector empresarial para 
que continúen las negociacio-
nes con Estados Unidos, con el 
objetivo de evitar medidas que 
podrían afectar tanto a los tra-
bajadores como a la economía 
regional.  

El sector metalúrgico en 
Coahuila ha sido históricamen-
te uno de los principales moto-
res de desarrollo en el estado, 
generando empleos directos 
e indirectos en múltiples ca-
denas de valor. La imposición 
de aranceles representaría un 
obstáculo para la inversión y el 
crecimiento del sector.  

Por ahora, la incertidumbre 
persiste y los trabajadores de-
berán esperar hasta marzo para 
conocer el desenlace de esta 
situación. Mientras tanto, la in-
dustria se mantiene en un esta-
do de cautela, con la esperanza 
de que se logre una solución 
favorable que proteja los em-
pleos y la competitividad del 
sector.

Alcalde de Ramos Arizpe confía en acuerdos 
pese a amenazas arancelarias de EE.UU.

Industria en suspenso ante posible 
aplicación de aranceles de EE.UU.
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SALTILLO, COAH.- La 
Secretaría de Cultura del 
Estado de Coahuila invi-

ta a participar en la convocato-
ria 2025 para el Diplomado en 
Mediación Lectora, que está di-
rigida a promotores de lectura, 
bibliotecarios, docentes, ges-
tores culturales y al público en 
general interesado en aprender 
y desarrollar actividades volun-
tarias de fomento a la lectura 
por placer en su comunidad.

Esta convocatoria se realiza 
en coordinación con el Fondo 
de Cultura Económica, en co-
laboración con la Universidad 
Autónoma Metropolitana Uni-
dad Xochimilco, y el Progra-

ma Nacional Salas de Lectura 
(PNSL).

Se trata de un diplomado de 
carácter virtual impartido por el 
Fondo de Cultura Económica, 
con validez oficial por parte de 
la Universidad Autónoma Me-
tropolitana Unidad Xochimilco 
(UAM-X), con una duración de 
un año, que tiene por objetivo 
formar a personas voluntarias 
en la mediación lectora para 
crear Salas de Lectura, con he-
rramientas críticas y creativas 
para la generación de comuni-
dades lectoras e integrarse al 
Programa Nacional Salas de 
Lectura.

A través del Programa Na-
cional Salas de Lectura se 
busca contribuir en la cultura 

comunitaria con la creación de 
espacios de inclusión, diálogo 

y reflexión en torno a la lectu-
ra libre y por placer, de manera 

gratuita y accesible a la pobla-
ción, donde leer se convierta en 
un acto de libertad, un momen-
to para compartir textos, libros 
y narraciones con la comuni-
dad, impulsando la concepción 
y construcción de acciones 
comunitarias solidarias y revi-
talizadoras del tejido social en 
México.

Entre los requisitos para in-
gresar a este diplomado se so-
licita a los interesados: que re-
sidan en el estado de Coahuila; 
redacten una propuesta de co-
munidad lectora en media cuar-
tilla en la que se incluyan los 
motivos e intereses para cursar 
el Diplomado de Mediación 
Lectora. Es necesario incluir 
los siguientes datos personales: 

nombre completo, domicilio, 
número de teléfono y correo 
electrónico, y que envíen la 
propuesta por correo electróni-
co a la dirección: programafo-
mentolectura@gmail.com.

Para mayor información 
pueden llamar al teléfono 844 
4100594 o acudir a la Direc-
ción de Cultura Escrita, ubica-
da en la calle de Benito Juárez 
#319 zona centro, en Saltillo, o 
enviarnos un correo electrónico 
a programafomentolectura@
gmail.com

La convocatoria está abierta 
a partir de este 10 de febrero y 
cierra el próximo 24 de marzo, 
para iniciar las clases la prime-
ra semana de abril del presente 
año.


